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Segundo revés de Ripamonti en 
causa contra ex administrador 
municipal de Reginato: Tribunal 
sobresee una de las aristas 
penales contra Claudio Boisier

Monsalve reveló que “entre 
cuatro o cinco” alcaldes de la 
región Metropolitana tienen 
protección por amenazas

El dramático caso de mujer 
desaparecida hace más de un 
mes en Valparaíso: su hijo sólo se 
enteró hace cuatro días y apunta a 
"terceros"

Porteños furiosos por fiestas 
en centro que administra 
candidata a Alcaldesa: Marcela 
Figueroa afirma que ruidos 
terminaron
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Leonardo Contreras bajó su 
candidatura por Valparaíso en favor 
del republicano Rafael González y 
adelantó que "no voy a votar por él"

gracia Rafael González. Muestra de 
aquello fueron las palabras entre-
gadas a Puranoticia.cl en entrevista 
de este jueves 25 de julio, donde dijo 
si RN cediera en Valparaíso ante el 
Partido Republicano "sería dejar 
abierta la posibilidad para que 
las candidaturas de izquierda, 
particulamente del Frente Am-
plio, se quede con el sillón edilicio 
porteño. Eso es lo que representa 
la candidatura de Rafael Gonzá-
lez, porque no tendrá el apoyo... y 
yo en lo personal, no lo apoyaría".

Puranoticia.cl volvió a tomar 
contacto con Contreras para cono-
cer sus sensaciones tras esta de-
cisión, de la que dijo que "se va a 
generar una crisis interna en Re-
novación Nacional y en Chile Va-
mos, y no voy a votar por Rafael 
González".

También explicó que "me pidie-
ron hacer el gesto, en contra de 
toda lógica, porque RN ya había 
renunciado a todo, obviamente 
se mandó a hacer una encuesta, 
que era muy positiva para noso-
tros, pero me pidieron el gesto de 
unidad".

Y es que fue el propio presiden-
te de RN, senador Rodrigo Galilea, 
quien lo llamó para contarle que es-

Y finalmente se cumplió 
lo que todos esperaban. 
El RN Leonardo Contre-
ras confirmó que bajó 

su candidatura por la Alcaldía de 
Valparaíso, por lo que el camino 
ahora quedó libre para que Rafael 
González, del Partido Republicano, 
sea la carta única de la derecha.

Era un secreto a voces esta deci-
sión, la cual tomó mucha más fuer-
za luego que Antonella Pecchenino 
declinara su candidatura por Viña 
del Mar en favor de Iván Poduje, 
movimiento que todos esperaban 
tuviera repercusiones en la vecina 
ciudad porteña.

Y así fue, pues a 48 horas de la 
bajada de la candidata del Partido 
Republicano en favor del arquitecto 
independiente, pero respaldado por 
todos los partidos de Chile Vamos; 
ahora fue el turno del militante de 
Renovación Nacional, quien hizo lo 
propio, "en pos de la unidad", se-
gún dijo, aunque con una serie de 
críticas al favorecido González.

"Lamentando el estado presen-
te y el incierto futuro de nuestra 
ciudad de Valparaíso, la falta de 
definición y estando ad portas de 
la inscripción de las candidaturas 
para las elecciones municipales de 
octubre, hemos decidido poner a 
disposición nuestra opción a la 
Alcaldía de Valparaíso", señaló 
Contreras en una declaración pú-
blica.

Luego, recordó que inicialmente 
fue su candidatura por la Alcaldía 
porteña la que solicitó elecciones 
primarias y mediciones objetivas, 
pero "sin tener eco en otras opcio-
nes que falsamente se han plan-
teado desde Santiago, como las 
más competitivas. Sin embargo, el 
paso que damos lo damos en pos 
de la unidad".

Y es que no es un misterio que a 
Leonardo Contreras no le entra en 

taban haciendo esfuerzos en todo 
Chile y que "dejaba en mis manos 
esta decisión, para no desangrar-
nos en comunas como Recoleta 
y Santiado, donde Republicanos 
está amenazando, lo que ha sido 
la lógica de las negociaciones de 
Republicanos con Chile Vamos, 
con ese liderazgo agresivo y que 
pone el interés en el poder por so-
bre todo como el de Arturo Sque-
lla, que finalmente se impuso".

De igual forma, dijo que "la ciu-
dadanía, y especialmente Valpa-
raíso, una ciudad golpeada por 
malas decisiones y una pésima 
gestión, no quiere más extremos, 
que en los últimos años le han he-
cho mal a la política, metiéndonos 
en procesos constitucionales que 
sólo fueron un gasto y motivo de 
gastos innecesarios, la extrema iz-
quierda y la extrema derecha inten-
taron secuestras a la ciudadanía, 
pero los porteños somos personas 
decentes, con altos estándares mo-
rales que no están disponibles para 
las transas de ningún tipo".

"Esta decisión no se basa en nú-
meros ni encuestas, porque de ser 
así la decisión sería seguir hasta 
el mes de octubre, nuestra base 
popular de apoyo es importante y 

seguirá a disposición de Valparaí-
so", añadió, junto a afirmar a Pu-
ranoticia.cl que "fue una decisión 
difícil y que costó mucho tomarla 
porque hay un equipo detrás, que 
se ha consolidado estos meses 
y donde la ciudadanía ha sido 
testigo de haber levantado una 
candidatura sin apoyos formales. 
porque los parlamentarios de mi 
partido, como Chahuán, Celis y 
Flores trataron de minar nuestras 
opciones, y aún así logramos po-
sicionarnos bien en las encuestas 
y en la opinión pública".

En ese sentido, en su comunicado 
expuso que "senadores y diputa-
dos son quienes restan fuerza al 
trabajo permanente y latente en 
los cerros de nuestra ciudad, tra-
bajo llevado a cabo por militantes, 
adherentes, simpatizantes e incluso 
personas que se encuentran en otra 
vereda política pero que han creído 
en nuestro proyecto, el cual no ha 
sido respetado".

No obstante, destacó al diputado 
Andrés Longton, de quien dijo que 
"ha entregado un apoyo incondi-
cional a nuestra causa de levan-
tar Valparaíso de la miseria en 
que se encuentra y que ha nada-
do contra corriente de posiciones 
egoístas, clasistas y personalis-
tas, como las de Chahuán, Flores 
y otros, que esperamos no tenga 
oportunidad de seguir mal repre-
sentando a la ciudadanía".

Luego, precisó que en los próxi-
mos días convocará a las bases 
políticas y sociales de Valparaíso, 
que han sido parte de la construc-
ción de su propuesta a una asam-
blea donde se decidirán los pa-
sos a seguir en el futuro cercano, 
"confiando siempre en que las ideas 
de la sociedad libre son las que ha-
cen grandes a las naciones y Val-
paraíso merece volver a ser grande 
otra vez y en esto de cederemos ni 
un centímetro".

Por último, agradeció a su equi-
po de trabajo, a los militantes de 
los partidos de Chile Vamos, espe-
cialmente a los de RN y a los diri-
gentes a regionales y nacionales, 
y finalmente a su esposa e hijos 
por su sacrificio durante estos 
meses: "Sé que ha sido duro y les 
pido perdón por robarles su tiempo 
e incluso repartir esos abrazos que 
son de su propiedad con otras per-
sonas", sentenció.

El abogado de profesión 
y militante de RN recibió 
un llamado del presidente 
del partido, quien le pidió 
hacer el gesto en pos de la 
unidad del sector. Frente a 
ello, señaló a Puranoticia.
cl que "se va a generar una 
crisis interna en Renovación 
Nacional y en Chile Vamos".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/leonardo-contreras-bajo-su-candidatura-por-valparaiso-en-favor-del


https://fronza.cl/m/mega-liquidacion/?utm_source=Papel_Digital_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=MEGA_DESCUENTOS


4 Región de Valparaíso Viernes 26 de julio

Rafael González, en la antesala 
de la bajada de Contreras: “Yo 
debiera ser el candidato con más 
posibilidades de ganar”

de Valparaíso y eso me da cierta 
tranquilidad de que estamos desa-
rrollando un buen trabajo y de que 
estamos planteando correctamen-
te nuestros argumentos para solu-
cionar las cosas que enfrenta Val-
paraíso. En ese sentido me deja en 
cierto grado tranquilo el hecho de 
que he recibido esa misma respues-
ta, una respuesta positiva de parte 
de los vecinos que son los que tie-
nen que de una u otra manera de-
cidir quién va a ser la persona que 
va a dirigir los destinos de la ciudad. 

Ahí hay un tema en la derecha, 
porque tienen tres candidatos, 
ustedes, en Chile Vamos y el 
Partido de la Gente. ¿Cómo 
observa esta situación?

Bueno, eso es un poco preo-
cupante porque claramente uno 
quisiera ser la persona que reúna 
todos los consensos o la posibilidad 
de ser el candidato único de todo 
un sector que permita tener una 
mirada, una forma distinta de ha-
cer las cosas en la administración 
municipal. Y cuando uno ve que hay 
más de un candidato, claramente 
eso empieza a diluir las posibilida-
des de un éxito más rotundo. Sin 
embargo, uno también tiene que 

H ace dos días, el Partido 
Republicano bajó la can-
didatura de Antonella 
Pecchenino en Viña del 

Mar, para potenciar la candidatura 
única del candidato independien-
te de la derecha, Iván Poduje. Este 
movimiento, casi de ajedrez, puso 
en jaque a Chile Vamos en Valpa-
raíso, comuna en la que Renovación 
Nacional (RN) insistía en mantener 
a Leonardo Contreras contra viento 
y marea, mientras que el Partido 
de la Gente (PDG) mantiene a Juan 
Marcelo Valenzuela y Republicanos 
a Rafael González.

El problema es que si aquello se 
mantiene hasta octubre, será una 
batalla prácticamente regalada 
para la izquierda. Pero si se definen 
por uno, en el sector creen que hay 
muy buenas posibilidades de ganar 
la Alcaldía porteña. El asunto es 
¿quién será el candidato único de la 
derecha en Valparaíso?

Este jueves, Leonardo Contreras 
aseguró a Puranoticia.cl que “ceder 
en Valparaíso causaría una crisis 
interna, tanto en RN como en Chile 
Vamos”, por lo que no se ve volun-
tad de dejar la candidatura de parte 
del abogado de profesión. 

Puranoticia.cl entrevistó a Ra-
fael González Camus, carta de Re-
publicanos y vicepresidente de San-
tiago Wanderers, quien cree ser él el 
nombre más idóneo para competir 
el sillón edilicio porteño, haciendo 
un llamado a la unidad y señalando 
que las encuestas "no son truchas" 
y que sigue punteando en ellas.

¿Cuáles son las posibilidades 
que usted ve de poder efectiva-
mente ganar la Municipalidad de 
Valparaíso?

Por lo menos según he ido con-
versando con los mismos vecinos 
de Valparaíso, los diversos recorri-
dos que he estado realizando du-
rante estos últimos días, la última 
semana y en general con el tiempo 
que vengo trabajando en la ciudad, 
yo veo posibilidades porque hay 
un grado de acercamiento, hay un 
grado de conexión con los vecinos 

tener claro que en una elección de 
naturaleza municipal, en que los 
vecinos están preocupados de pro-
blemas de día a día, en que requie-
ren una solución más ejecutiva, una 
solución más gerencial, si se puede 
decir, las decisiones no pasan so-
lamente por estructuras o cúpulas 
de partidos, que en este minuto son 
los que están desarrollando una 
estrategia más de negociación y 
no de acción. Entonces, cuando los 
vecinos ven quién es la persona que 
está más preocupada de los proble-
mas y de las acciones concretas que 
se pueden desarrollar para enfren-
tar esos problemas que están en la 
ciudad, yo creo que a pesar de los 
problemas que podamos tener a 
nivel electoral, podemos convencer 
a un número suficiente de personas 
que nos permitan ganar la elección.

Ahí hay un desafío, pues si no 
hay un acuerdo podría ocurrir lo 
de Concón.

Esa es una experiencia que está 
muy cercana, ocurrió hace cuatro 
años atrás y los resultados están 
a la vista. Pero eso es una elección 
que tienen que tomar los partidos 
políticos, que están en un proceso 
de negociación, de conversación, 

y son los que tienen que tener a 
la vista estos antecedentes para 
evitar cometer los errores de ne-
gociación que lleven a un resulta-
do como el que ocurrió en Concón. 
Aquí al final, los que están mirando 
son los vecinos de la ciudad, son los 
ciudadanos de a pie, los que están 
enfrentando sus problemas que nos 
dicen cuando nosotros recorremos 
la ciudad, así que ojalá los poda-
mos enfrentar con un sentido de 
unidad. Entonces, cuando los par-
tidos políticos a veces no están dis-
puestos a escuchar ese mensaje de 
hacer un planteamiento de unidad, 
claramente no están en sintonía. 
Ojalá que los partidos políticos las 
horas que quedan puedan llegar a 
ese consenso y enfrentar esto con 
un candidato único, con un sentido 
unidad pero claramente la expe-
riencia de Concón es notable en esa 
materia.

¿Quiere ser usted ese candidato 
único? ¿Por qué no alguno de los 
otros dos candidatos de PDG y 
Chile Vamos?

Bueno, mire, referirme a otros 
candidatos para mí es bien es difí-
cil de poder expresar, porque uno 
siempre habla más bien de las vir-

El candidato y vicepresidente de 
Wanderers abordó la dispersión del 
sector y las posibilidades de repetir lo 
de Concón el 2021. Además, respondió a 
Parisi sobre la veracidad de las encuestas 
que lo dejan bien posicionado: "Si 
fuese tan trucha, ¿por qué la utilizan 
las personas que habitualmente hacen 
los análisis electorales?", dijo la carta 
republicana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/republicano-rafael-gonzalez-y-encrucijada-de-la-derecha-por-valparaiso


tudes que uno pueda tener por so-
bre las del resto. Yo, en estricto rigor, 
he trabajado durante mucho tiem-
po en Valparaíso, más bien toda 
mi vida estuve en Valparaíso, y co-
nozco perfectamente cuáles son las 
realidades, los problemas y cómo 
se podrían enfrentar esos proble-
mas para poder darle una solución. 
Claramente uno no tiene la varita 
mágica en el sentido de que de un 
día para otro va a solucionar todos 
los problemas, pero sí podemos de-
sarrollar toda una estrategia muy 
distinta a la que se está desarro-
llando actualmente para buscar re-
sultados distintos. Esa experiencia, 
que yo sí me reconozco por el hecho 
de haber participado en muchas 
instituciones de la sociedad civil 
de Valparaíso, me dan una mira-
da distinta para poder enfrentarlo. 
Los demás candidatos yo no sé si 
tendrán esa participación que yo 
sí he tenido. Y además, uno cuando 
analiza los datos o los números de 
diversas encuestas que han apare-
cido, me generan también una po-
sición que es bastante expectante. 
Y esto no solamente lo leo yo, sino 
que lo leen muchas personas que 
están alrededor de uno, que están 
en diversos partidos políticos, que 
me lo han manifestado. Y cuando 
existen esos números, que son ob-
jetivos, y ojo, yo no he participado 
en la elaboración de esa encuesta, 
sino que han sido encuestas que 
han sido preparadas por institucio-
nes completamente ajenas a lo que 
es mi participación, uno va viendo 
que claramente el trabajo que uno 
ha desarrollado durante años en la 
ciudad de Valparaíso nos genera 
una posición distinta. Por eso creo 
que yo debería ser el candidato con 
más posibilidades para ganar la 
próxima elección.

Los tres sectores tienen la mis-
ma postura, cada uno tiene el 
mejor candidato, parece… Cuan-
do nadie da su brazo a torcer, es 
difícil llegar a un acuerdo.

Efectivamente. Pero mire, yo de 
todas las mediciones que conozco, 
en ninguna he visto un resultado 
distinto a los que son públicamente 
conocidos. ¿Y si hubiese un índice 
o una medición que arrojara resul-
tados distintos, por qué no se han 
dado a conocer o por qué no están 
a la vista de todas las personas? Por 
lo menos aquellos en que me daban 

a mí una expectación relevante, que 
se vienen exhibiendo desde marzo, 
hace bastante tiempo y que han 
marcado una tendencia, han sido 
públicos. Y yo le reitero, esas en-
cuestas no han pasado por mí, yo 
no las he solicitado, sino que han 
sido elaboradas por instituciones 
completamente ajenas. Entonces 
ya observamos esa tendencia que 
es en forma pública, y no observa-
mos una medición en un sentido 
contrario, hay que analizar ese ele-
mento objetivo.

Pero Franco Parisi sí había 
criticado la encuesta, dijo que 
no le creía.

Efectivamente, pero yo no per-
tenezco a la Universidad del Desa-
rrollo, que fue la que lo hizo y que 
fue publicada por El Mercurio de 
Santiago. Yo tampoco le pedí que 
la hicieran, pero sí la hicieron. Y la 
hicieron bajo sus criterios de me-
dición, que son reconocidos a ni-
vel nacional, porque hay expertos 
electorales que han utilizado esa 
misma encuesta, no solamente por-
que se realizó en Valparaíso, sino 
que en diversas comunas de Chile, 
y la utilizan para hacer sus propios 
diagnósticos. Me refiero, por ejem-
plo, a Pepe Auth, que lo hizo hace 
ya bastantes meses atrás. Es por-
que les da confianza a esos actores 
políticos o a las personas que están 
constantemente haciendo análisis 
electorales. Entonces, si fuese tan 
trucha como lo señaló en su minuto 
el señor Parisi, ¿por qué lo utilizan 
las personas que habitualmente 
hacen los análisis electorales?

¿Cómo ve la disputa con la ex 
Dideco de Sharp, Carla Meyer, y 
con Camila Nieto?

Bueno, es una disputa más bien 
de carácter ideológico o práctico, 
porque claramente tanto doña Car-
la Meyer como doña Camila Nieto 
representan una visión ideológica 
de la sociedad que lamentable-
mente le ha hecho mucho daño a 
la ciudad y quizá también al país, 
porque nos hemos estancado como 
sociedad en una discusión ideológi-
ca y hemos dejado de lado la solu-
ción práctica de los problemas que 
afectan a los ciudadanos, y en este 
caso a los vecinos de Valparaíso. Y 
esa es la principal diferencia. Si bien 
ellos tienen una trayectoria política, 
ya han hecho un trabajo en la ciu-

dad, la diferencia principal es esa. 
Ellos enfrentan la vida de un modo 
ideológico y nosotros estamos dis-
puestos a seguir avanzando.

¿Por qué?
Porque los problemas son urgen-

tes y requieren soluciones prontas y 
concretas. Por ejemplo, y lo cito no 
en el caso de ellas dos, sino que en 
el caso del actual alcalde, cuando 
dice “el que nos salta es paco”, ésa 
es una visión absolutamente ideo-
lógica, porque lo que quería en ese 
minuto era refundar una institución 
policial, y en contrapartida a eso, 
la realidad dice que los vecinos de 
Valparaíso están acorralados por 
la delincuencia. Entonces, si con esa 
frase, que es ideológica, no enfren-
tamos un problema que es concre-
to, claramente tenemos posturas 
muy diversas, entonces la visión 
que puedan tener ellos es muy con-
tradictoria. Lo que nosotros pode-
mos plantear para la ciudadanía es 
llegar a solucionar y hacer acciones 
concretas. Si bien ellos, tanto doña 
Carla Meyer como doña Camila 
Nieto son visiones distintas dentro 
de un mismo conglomerado, en re-
sumidas cuentas termina siendo 
exactamente lo mismo.

¿Qué cambiaría en Valparaíso? 
Hay un grave problema de delin-

cuencia, hay un grave problema de 
suciedad, de limpieza y hay un gra-
ve problema de actividad económi-
ca. Por tanto, nosotros hemos esta-
do desarrollando un plan de trabajo 
que va no solamente en lo inmedia-
to, sino que tratar de posicionar a 
la ciudad para cuando cumpla 500 
años desde su descubrimiento. O 
sea, colocarnos prácticamente una 
meta de que en el año 2036, cuan-
do cumplamos 500 años desde su 
descubrimiento, poder tener una 
ciudad mucho más segura, tener 
una ciudad mucho más limpia, una 
ciudad mucho más pujante como lo 
fue antaño. La pujanza de Valparaí-
so, que va asociada a su vocación 
portuaria, permitió que Valparaíso 
fuese la sede del nacimiento de ins-
tituciones que son pioneras a nivel 
nacional. De tal manera que lo que 
aconteció en el pasado tiene que 
ser experiencia para que podamos 

reeditarlo hacia el futuro. Pero para 
eso se requiere mucho trabajo. Ac-
tualmente, esos tres ejes que están, 
que le acabo de mencionar, requie-
ren un tratamiento urgente, porque 
los problemas son hoy día, pero 
también que nos van a permitir po-
sicionar a la ciudad para ese hito de 
una mejor manera y con una mejor 
proyección. La delincuencia, que es 
el principal tema que nos está afec-
tando en este minuto, requiere un 
plan de seguridad muy concreto y 
muy bien desarrollado y que per-
mita enfrentar en la actualidad ese 
dilema. Por ejemplo, implementan-
do mejores sistemas de seguridad, 
como incorporando tecnología 
avanzada en la detección de perso-
nas, colocando software que permi-
tan un registro facial de personas, 
y en general, todo aquello que nos 
permita ayudar a prevenir la ocu-
rrencia de delitos. Al final, las mu-
nicipalidades no tienen facultades 
de represión, ni tampoco de rehabi-
litación de personas que han come-
tido delitos, pero sí pueden proveer 
todos los insumos necesarios para 
poder evitar que puedan cometerse 
esos delitos, como ocurre con la ex-
periencia de otras comunas a nivel 
nacional. Lo que tenemos que hacer 
es ponernos a trabajar. O por ejem-
plo, en materia de iluminación de la 
ciudad, todos estamos conscientes 
de que la oscuridad de las calles es 
un principal aliado de aquellos que 
cometen delitos. Si nosotros mejo-
ramos las luminarias de Valparaíso, 
claramente vamos a dar un paso 
gigante en esa materia.

¿Por qué quiere ser Alcalde?
Cuando los múltiples problemas 

no tienen solución, uno no puede 
quedarse en la descripción de un 
diagnóstico o en una crítica de lo 
que está ocurriendo la ciudad, sino 
que también tiene que estar dis-
puesto a ser parte de la solución. Y 
eso es lo que por lo menos siempre 
he tenido en mi mente en cuanto co-
laborar con la ciudad de Valparaíso 
para poder generar las soluciones 
que sean las más idóneas o la más 
adecuada para que no sigamos vi-
viendo la situación calamitosa en 
que estamos en este minuto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/republicano-rafael-gonzalez-y-encrucijada-de-la-derecha-por-valparaiso
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Javiera Toledo inscribió su 
candidatura por la reelección en 
la Alcaldía de Villa Alemana: “Las 
transformaciones no son de un día 
para otro"

dad comunal se presentará a fines 
de octubre en las urnas como can-
didata independiente, esta vez 
con el respaldo de más de 1.000 
vecinos, quienes patrocinaron su 
candidatura para la relección.

“Siempre tendremos la puerta 
abierta para dedicarnos a lo ver-
daderamente importante, que es 
trabajar por Villa Alemana”, co-
mentó Toledo.

Tras el trámite administrativo, 
la candidata independiente a la 

H asta las dependencias 
del Servicio Electoral 
(Servel), en Valparaíso, 
llegó la alcaldesa de 

Villa Alemana, Javiera Toledo, 
acompañada de dirigentes socia-
les, vecinos de la comuna y miem-
bros del colectivo «La Villa Alema-
na que Queremos», para inscribir 
su candidatura independiente para 
la reelección por el periodo 2024-
2028.

Tal como hace tres años, autori-

reelección agregó que “nos encon-
tramos con vecinos y vecinas de 
diferentes sectores de Villa Ale-
mana, acompañando lo que es el 
proyecto de la Villa Alemana que 
quiere tener nuestra comunidad, 
junto con los 1.035 patrocinios que 
nos acompañaron y dijeron: 'Sí, Javi 
Toledo, te queremos ver en esa pa-
peleta y queremos que sigas'”.

“Las transformaciones no son 
de un día para otro, el camino más 
corto del atajo no es el más indica-

do. Así que hoy día la Villa Alemana 
que queremos, las organizaciones 
sociales, los concejales que también 
nos acompañan, la lista de conce-
jales que vamos a presentar para 
que puedan definir y decidir quién 
quiere que le acompañe también 
al Municipio a través de su Honora-
ble Concejo Municipal, se prepara 
para la segunda transformación 
de Villa Alemana", agregó la líder 
comunal.

Pamela Lange, dirigenta social 
de la comuna, expresó que “esta-
mos apoyando la candidatura de 
Javiera, porque va con todas las 
ganas, con toda la fuerza, por un 
nuevo periodo para seguir trans-
formando Villa Alemana. Está 
más que claro que un Municipio 
no puede avanzar tan rápido en un 
solo periodo. Entonces necesitamos 
este segundo periodo para poder ir 
creciendo y construyendo una Villa 
Alemana mejor".

En esta misma línea, la también 
dirigenta social, Yazmina Bossel, 
agregó que “estos últimos dos 
años he estado trabajando mu-
cho con el Municipio y hemos sa-
cado proyectos adelante que la 
gente ha esperado mucho tiempo, 
y se puede. El territorio puede to-
mar decisiones, tiene que participar 
y con un Municipio en manos de 
Javiera, somos nosotros los que fi-
nalmente tomamos las decisiones”.

La actual Alcaldesa recopiló 
más de 1.000 patrocinios, 
los cuales presentó ante 
el Servicio Electoral en 
Valparaíso para estar en la 
papeleta de octubre como 
carta independiente.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/javiera-toledo-inscribio-su-candidatura-por-la-reeleccion-en-la-alcaldia
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Carlos Williams confirma que buscará 
su tercer periodo como Concejal 
de Viña del Mar: "Queremos seguir 
aportando"

de la emisora a la que está ligado 
laboralmente hace más de cuaren-
ta años.

Ante el nuevo desafío electoral, 
Williams apunta a poner el acento 
en el presupuesto que debe apro-
barse en diciembre, diciendo que 
"hay que resguardar cada año 
que el presupuesto esté finan-
ciado y los fondos se gasten de 

C arlos Williams Arriola 
confirmó este viernes 26 
de julio que competirá 
por la reelección como 

Concejal de Viña del Mar en los 
comicios de fines de octubre, y que 
lo hará como carta independiente, 
pero en cupo de Renovación Nacio-
nal (RN).

Y es que el locutor radial espera 
ser elegido para su tercer periodo 
como edil de la comuna, motivo 
por el que por estos días distribu-
ye su tiempo entre el trabajo como 
reportero, concejal y una sobria 
pero efectiva campaña, a la ree-
lección.

El locutor de Radio Festival mira 
con ansiedad los tres meses que 
restan, antes de la elección del 27 
de octubre. "Los ojos de la calle", 
lo bautizó uno de sus colegas, por 
su capacidad de ver y transmitir el 
sentir ciudadano, a través del dial 

manera transparente, en las obras 
que nos entreguen mejores condi-
ciones de vida a los habitantes vi-
ñamarinos".

El actual concejal dijo que espera 
seguir jugando un papel de opo-
sición constructiva al interior del 
Municipio. En este sentido, señaló 
que desea el apoyo ciudadano para 
impulsar iniciativas desde las comi-
siones que integra.

"Como miembro de la Comisión 
de Seguridad Ciudadana, quere-
mos seguir aportando para con-
tar con una ciudad que ofrezca a 
sus residentes y visitas espacios 
seguros, donde se mantenga bajo 
control el accionar de la delin-
cuencia para erradicar el temor 
y la sensación de inseguridad 
que predomina entre nuestros 
vecinos y vecinas”, planteó el edil 
viñamarino.

También, por los 40 años de ex-

periencia radial, espera contribuir 
en la Comisión de Promoción del 
Festival para que el certamen cada 
año siga creciendo: “Para que se 
convierta en la llave maestra que 
lo proyecte al mundo, como el 
mejor Festival de la Canción del 
planeta, con los beneficios que 
ello conlleva para el turismo de la 
ciudad”, agregó el edil de la Ciudad 
Jardín.

Finamlente expuso que, como 
nadie, ha materializado su compro-
miso con la ciudad y su gente. Por 
eso espera un buen resultado en 
las municipales de octubre y cum-
plir su tercer periodo al interior 
del concejo: “Las puertas de nues-
tra oficina siempre estarán abiertas 
para recibir, a las y los vecinos, para 
gestionar los requerimientos que 
nos hagan llegar. para eso estamos 
los que servimos a la comunidad”, 
sentenció.

Ante el nuevo desafío 
electoral, el edil apunta 
a poner el acento en el 
presupuesto que debe 
aprobarse en diciembre, 
diciendo que "hay que 
resguardar cada año 
que el presupuesto esté 
financiado y los fondos 
se gasten de manera 
transparente".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carlos-williams-confirma-que-buscara-su-tercer-periodo-como-concejal-de
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Segundo revés de Ripamonti en 
causa contra ex administrador 
municipal de Reginato: Tribunal 
sobresee una de las aristas penales 
contra Claudio Boisier

prosperar en ambas aristas o más 
bien se trató de un hito comuni-
cacional. En mayo de este año el 
2° Juzgado Civil de Viña del Mar 
rechazó la demanda civil que so-
licitaba la restitución de casi 880 
millones de pesos ($879.240.239) 
por conceptos de intereses y mul-
tas debido al no pago oportuno e 
íntegro de las cotizaciones a los 
trabajadores de la Corporación Mu-
nicipal, y este jueves el Tribunal 
de Garantía terminó la causa en 
sede penal.

A l rechazo de la deman-
da civil contra el exad-
ministrador Claudio 
Boisier, en mayo de 

este año, ahora el Tribunal de Ga-
rantía de Viña del Mar dictaminó 
sobreseer la arista penal en su 
contra, tras la querella presentada 
por la alcaldesa de la ciudad jardín, 
Macarena Ripamonti, por fraude al 
fisco.

La acción judicial fue presen-
tada en enero del año 2022, y 
patrocinada por los reputados 
abogados Carlos Gajardo y Pa-
blo Norambuena, quienes fueron 
contratados por la casa consistorial 
viñamarina con bombos y platillos 
apenas meses después de que la 
actual jefa comunal asumiera para 
“limpiar” y develar todos los pro-
blemas “bajo la alfombra” de la 
administración saliente de Virginia 
Reginato.

Sin embargo, ninguna de las 
dos causas contra el administra-
dor municipal de “Coty” llegó a 
buen término, lo que lleva a pre-
guntarse si realmente se intentó 

Los motivos que propiciaron la 
querella fueron fundamentados 
en los perjuicios económicos por el 
delito de fraude al fisco que habrían 
cometido tanto Boisier como la 
exalcaldesa Virginia Reginato. 

“Desde el año 2016 al 2018, la 
Corporación pagó intereses y mul-
tas por la suma de $273.194.111.- 
(doscientos setenta y tres millo-
nes ciento noventa y cuatro mil 9 
ciento once pesos), debido al no 
pago oportuno e íntegro de las 
cotizaciones previsionales a su 
cargo, circunstancias de las que 
son responsables, en primer lu-
gar, doña Virginia Reginato Boz-
zo en su calidad de Alcaldesa de 
la Ilustre Municipalidad de Viña 
del Mar y Presidenta de la Cor-
poración Municipal Viña del Mar 
y don Claudio Boisier Troncoso, 
en su calidad de Gerente General 
de la misma Corporación y luego 
como Administrador Municipal, en 
el período señalado. Adicionalmen-
te, desde el 2019 a junio de 2021, la 
Corporación pagó intereses y mul-
tas por la suma de $606.046.128.- 

(seiscientos seis millones cuarenta 
y seis mil ciento veintiocho pesos), 
debido al no pago oportuno e ínte-
gro de las cotizaciones previsiona-
les a su cargo, circunstancias de las 
que son responsables los querella-
dos, al ostentar los cargos señala-
dos”, dice la querella.

FALTA DE ANTECEDENTES Y 
SOLICITUD DE AUDIENCIAS 
ONLINE

Pero pasados más de dos años, 
el exfiscal del bullado caso Penta, 
Carlos Gajardo, Pablo Norambue-
na, ambos del estudio jurídico Ga-
jardo & Norambuena Abogados, 
quienes fueron contratados inicial-
mente por 60UF (casi dos millones 
de pesos chilenos) mensuales para 
esclarecer lo que ocurría en el mu-
nicipio, pero que luego continuaron 
realizando labores de forma ad 
honorem, no lograron acreditar 
el delito de fraude al fisco contra 
Boisier.

Entre los motivos para el sobre-
seimiento de la causa están la falta 
de antecedentes y la dificultad de 

El Tribunal de Garantía de 
Viña del Mar dictaminó 
el sobreseimiento de la 
querella presentada por 
los reputados abogados 
Carlos Gajardo y Pablo 
Norambuena, quienes no 
pudieron siquiera asistir 
a la audiencia final por 
encontrarse ambos en la 
Región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/segundo-reves-de-ripamonti-en-causa-contra-ex-administrador-municipal-de
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la dupla de abogados para asis-
tir incluso a las varias audiencias 
de sobreseimiento programadas 
desde comienzos de año. De he-
cho, en la última programada para 
este jueves 25 de julio, los juristas 
pidieron que la audiencia se reali-
zara de manera online, pues se en-
contraban realizando sus labores 
en la Región Metropolitana y no 
les era posible asistir presencial-
mente. Sin embargo, el Tribunal de-
cidió realizarla presencialmente, en 

base a la reglamentación del propio 
juzgado que data de septiembre de 
2023.

 
El abogado del exadministrador 

municipal de Reginato, Cristián 
Santander, indicó que “la decisión 
de decretar el sobreseimiento de-
finitivo responde al hecho que la 
denuncia efectuada por la Alcal-
desa no configura delito alguno, 
a lo que se suma el rechazo de la 
demanda civil en su contra y que 

no fue apelada, ratificando que la 
denuncia era absolutamente im-
procedente”.

Puranoticia.cl consultó al alu-
dido, pero prefirió no dar declara-
ciones y derivó las consultas a su 
abogado.

Con esto, un capítulo se cierra 
para uno de los colaboradores más 
cercanos de la exalcaldesa que es-
tuvo por 16 años encabezando uno 
de los municipios más grandes de 
Chile, y que fue destituida de su 

cargo de concejala -cargo que ganó 
con la primera mayoría comunal 
después de no buscar ir a reelec-
ción- por perder una acusación por 
notable abandono de deberes pre-
sentada por varios concejales en su 
contra. La pregunta que queda por 
responder en este caso es ¿real-
mente buscaba Macarena Ripa-
monti perseguir culpables de la 
era Reginato o más bien se trató 
de un bluff para generar prensa y 
tomar el rol público de justiciera?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/segundo-reves-de-ripamonti-en-causa-contra-ex-administrador-municipal-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/segundo-reves-de-ripamonti-en-causa-contra-ex-administrador-municipal-de
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El dramático caso de mujer 
desaparecida hace más de un mes en 
Valparaíso: su hijo sólo se enteró hace 
cuatro días y apunta a "terceros"

"El lunes 22 recibo un llamado 
de un amigo de mi madre, que me 
informa que ella llevaba 30 días 
desaparecida. Entonces yo co-
mienzo a buscar información de 
por qué nadie me había avisado 
ni habían realizado la denuncia, 
así que llamo a su pareja, Ítalo, y 
le pregunto por qué no hizo de-
nuncia ni nada, y no supo respon-
derme con buenos fundamentos 
de por qué no lo hizo", explicó Re-
yes.

D esesperada se encuen-
tra la familia de Rosa 
Alejandra Lira Saldías, 
mujer de 53 años que se 

encuentra desaparecida desde el 
pasado viernes 21 de junio, cuando 
salió de su trabajo, en Valparaíso, 
para dirigirse rumbo a su casa, ubi-
cada en Villa Alemana.

Puranoticia.cl pudo conversar 
con Hugo Reyes, su hijo, quien 
comentó el paso a paso de esta 
enigmática desaparición, de la que 
cree sin duda alguna que hay inter-
vención de terceras personas, pues 
afirma que el último tiempo han 
ocurrido "cosas raras".

El hijo de Rosita vive en Arauco, 
en la región del Biobío, y se enteró 
de la desaparición de su madre 
recién este lunes 22 de julio, cur-
sando la denuncia ante la Policía 
de Investigaciones (PDI) de Lota 
el martes 23, para luego hacer las 
maletas y viajar rumbo a la región 
de Valparaíso, zona que dejó hace 
10 años para ir a vivir con su papá.

En ese sentido, expuso que lo 
que ha podido averiguar con cer-
teza con la PDI es que el 21 de julio 
su madre sale de su trabajo y des-
aparece. Rosita trabaja puertas 
adentro en un cerro de Valparaí-
so, cuidando a una abuelita, moti-
vo por el cual muchas veces pasaba 
la semana completa en la Ciudad 
Puerto y regresaba a su casa en la 
Quebrada Escobares de Peñablan-
ca, en Villa Alemana, recién la tar-
de-noche del viernes.

Su hijo recuerda que en el tra-
yecto Valparaíso - Villa Alemana 
"era muy frecuente que Ítalo la fue-
ra a buscar o que ella se viniera por 
sus medios hasta Peñablanca y él 
la iba a buscar ahí" para dirigirse 
acompañados hasta la casa que 
compartían.

Consultado por lo que le indica-
ron desde el trabajo de su madre, 
señaló que "lo único que me di-
jeron es que estaba trabajando 
súper bien, que no habían proble-
mas y que nunca insinuó de irse a 
otro lado. Ella se fue el viernes, dejó 
ropa y cosas íntimas en el trabajo, 
así que todo era normal... era irse el 
viernes y volver a trabajar el lunes".

INTERVENCIÓN DE TERCEROS
Más allá de que las diligencias 

para dar con su paradero ya co-
menzaron y que deberá existir una 
investigación, Puranoticia.cl le pre-
guntó a Hugo Reyes acerca de las 
sospechas que como familia tenían. 
Y afirmó que "creo que acá hay in-
volucrados terceros, porque existe 
una versión de que mi mamá hace 
un llamado el sábado en la mañana 
diciendo que se iba a ir a Santiago, 
pero mi mamá desaparece el día 
viernes. Averiguando, ese llama-
do nunca fue tal, sino que fue un 
mensaje, el que además fue eli-
minado. Entonces todo se presta 
para pensar que un tercero está 
involucrado".

Ahondando más en este miste-
rioso mensaje, la versión que entre-
gó la pareja de Rosa Lira Saldías es 
que ella llamó a la persona a la que 
le arriendan la casa en Villa Alema-
na el día sábado 22 de junio para 
decirle que se iba a ir a trabajar a 
Santiago. Sin embargo, Hugo Re-
yes comenzó a averiguar esta ver-
sión entregada por Ítalo, pudiendo 
confirmar con el propio arrendador 
que nunca fue un llamado, sino 
que un mensaje, y que más encima 
éste fue borrado debido al tempori-
zador activado en WhatsApp.

"Para mí, hay hartas cosas que 
no calzan. Uno lee la historia cro-
nológicamente y hay varias cosas 
que no calzan", afirma el hijo de la 

mujer de 53 años.

HOMBRE VIOLENTO Y CON 
PROBLEMAS DE ALCOHOL

Ítalo y Rosa llevan una relación 
de entre dos años y medio a tres 
años. De ella, el hijo de la desapa-
recida cuenta que siempre vio cosas 
extrañas en la pareja: "Por celular 
me comentaba que tenían pro-
blemas de pareja. Esta persona 
no trabaja, mi mamá se tenía que 
hacer cargo de la casa, tenía que 
darle plata para la bencina, ella 
era la jefa de hogar y muchas ve-
ces tenía dos trabajos para poder 
comer", relata.

De hecho, recuerda su última 
visita a Villa Alemana, en marzo, 
asegurando que "noté cosas raras 
en mi mamá". Por ejemplo, Hugo 
Reyes señaló a Puranoticia.cl que 
salieron un día viernes y que todo 
marchó sobre ruedas con ella, pero 
que al otro día, cuando llegó Ítalo a 
la casa que ambos compartían, se 
dio cuenta que su madre "estaba 
distante" y no aceptó que la fue-
ra a ver, ya que su pareja "estaba 
muy cansado".

"Era todo muy raro y por ter-
ceros me enteré estos días que 
mi mamá era agredida por este 
caballero, que le rompía los celu-
lares y que tenía problemas con el 
alcohol. De a poco hemos ido des-
cubriendo cómo era la relación de 
ellos. Logramos el contacto con una 
vecina, pero siempre fue muy aisla-
da la relación de ellos dos, entonces 
son antecedentes que por terceros 
nos hemos ido enterando", senten-
ció el hijo.

A Rosa Lira Saldías (53) se le perdió el rastro tras salir 
del trabajo rumbo a su casa en Villa Alemana. Su hijo, 
Hugo Reyes, dijo que la pareja de su madre ha entregado 
información incorrecta, que la ha agredido, que tiene 
personalidad violenta y problemas con el alcohol.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-dramatico-caso-de-mujer-desaparecida-hace-mas-de-un-mes-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-dramatico-caso-de-mujer-desaparecida-hace-mas-de-un-mes-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-dramatico-caso-de-mujer-desaparecida-hace-mas-de-un-mes-en
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Porteños furiosos por fiestas en centro 
que administra candidata a Alcaldesa: 
Marcela Figueroa afirma que ruidos 
terminaron

terrible, porque ella sabe la can-
tidad de problemas que hemos 
tenido y que han sido muchísi-
mos. Ella no es la persona que 
se muestra, que quiere tanto a 
Valparaíso. Me dio terror ver que 
se va a postular, porque tenemos 
los antecedentes, los papeles y las 
denuncias", señaló Carolina Arce, 
madre de un niño TEA y vecina del 
condominio Las Encinas, ubicado a 
un costado del Parque Don Elías.

DENUNCIAS
Pero, ¿en qué consisten estos 

problemas que denuncia? Según 
relató a Puranoticia.cl, fue durante 
la pandemia cuando comenzaron 
las fiestas al interior de este recinto 
propiedad de la familia del mítico 
futbolista chileno Elías Figueroa. 
Y es que los ruidos molestos a 

I nmediatas repercusiones 
trajo consigo la nota de Pu-
ranoticia.cl en la que se daba 
cuenta de la inscripción de la 

candidatura a la Alcaldía de Valpa-
raíso de Marcela Figueroa Küpfer, 
como carta independiente, en cupo 
de Amarillos en su pacto con Demó-
cratas.

Y es que vecinos de Valparaíso, 
principalmente del cerro San Roque 
y alrededores, expresaron su mo-
lestia por esta decisión, basados en 
las constantes quejas, denuncias y 
hasta acciones judiciales que han 
emprendido contra el Parque Don 
Elías, recinto recreativo-deportivo 
que justamente administra la psi-
cóloga de 59 años de edad.

"Encontrarme con su nota de 
que se está postulando como Al-
caldesa, lo encuentro un descaro 

Vecinos de San Roque han emprendido una serie de 
acciones, tanto en la Superintendencia del Medio Ambiente, 
como en el Municipio, con autoridades y hasta en la Corte 
de Apelaciones por los ruidos del Parque Don Elías, que 
administra la carta independiente (en cupo de Amarillos) 
a la Alcaldía porteña, Marcela Figueroa, hija del mítico ex 
futbolista.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/portenos-furiosos-por-fiestas-en-centro-que-administra-candidata-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/portenos-furiosos-por-fiestas-en-centro-que-administra-candidata-a


altas horas de la madrugada co-
menzaron a hacer mella en toda 
la comunidad, motivo por el cual 
decidieron agruparse y conformar 
en noviembre de 2023 una mesa de 
trabajo con vecinos de condominios 
y edificios, representando a unas 
400 familias.

"Los problemas con la bulla 
partieron en pandemia, cuando 
vino Marcianeke por el año 2020 
e hicieron una fiesta gigante es-
tando en pandemia. De ahí en 
adelante asumió Macela Figueroa 
como administradora del parque 
y ella, a su vez, cedió el recinto a 
una persona a cargo de la bohe-
mia en Valparaíso, y así empeza-
ron las fiestas todos los fines de 
semana", explicó Arce, quien afir-
mó que de esta manera los vecinos 
porteños comenzaron por sepa-
rado a poner reclamos por ruidos 
molestos.

En concreto, iniciaron acciones 
ante la Municipalidad de Valpa-
raíso y luego ante la Superinten-
dencia del Medio Ambiente. De 
hecho, los vecinos adquirieron me-
didores de decibeles para tomarle 
el pulso al ruido emitido desde el 
Parque Don Elías. Considerando 
que la norma establece un máximo 
de 50 decíbeles en el día y de 45 en 
la noche, la comunidad afirma que 
con las fiestas superan los 50 de 
noche y que incluso durante la fies-
ta de Año Nuevo llegaron a sobre-
pasar los 70 decibeles.

ACUDIERON A AUTORIDADES
Los vecinos también señalan 

que los problemas con las fiestas 
parten en temporada alta, es de-
cir en septiembre, con las Fiestas 
Patrias, y se extienden hasta fines 
de febrero, siendo el mes más com-
plicado el de diciembre de 2023, de-
bido a las graduaciones realizadas 
en el lugar, las que contabilizaron 
25 en total.

Por este motivo, se reunieron 
con la administradora Marcela Fi-
gueroa en diciembre: "La junta de 
vecinos habló con ella y llegaron 
a acuerdo, donde ella se compro-
metió a hacer dos eventos al mes 
y que no terminaran más allá de 

las 21:00 horas, cosa que no cum-
plió. Así se terminó la buena onda y 
empezamos a poner reclamos nue-
vamente ante la Superintendencia 
del Medio Ambiente y presionamos 
a concejales de Valparaíso, que nos 
visitaron inclusive. Les presentamos 
el caso y todos ellos nos apoyaron", 
dijo.

Carolina Smith, otra de las ve-
cinas que vive al frente del recinto, 
indicó que "choreada del tema, em-
pecé a buscar gente y a pensar qué 
hacía. Hablé con un ex presidente 
de la junta de vecinos y me dijo que 
buscara gente y firmas... cerca de 
180 firmas sólo del sector (...) Em-
pezamos a pedir reuniones con 
concejales, llegó la diputada Ca-
mila Flores con su esposo el core 
Percy Marín, y llegamos a poder 
detener esto, donde nos ayudó 
el abogado Leonardo Contreras 
(aún candidato de Renovación 
Nacional a la Alcaldía de Valpa-
raíso) que fue quien nos hizo las 
demandas". 

Pero más allá de las acciones 
emprendidas –algunas con sancio-
nes por parte de la Corte de Apela-
ciones de Valparaíso– los vecinos 
porteños aseguran que las fiestas 
continúan: "Marcela sigue con las 

fiestas, pese a las multas. Uno la 
llama, no contesta; le mandan 
mensajes y tampoco", dijo Smith, 
quien reconoció que hubo días en 
que dormía sólo dos horas por no-
che debido a los constantes ruidos, 
con fiestas electrónicas que incluso 
duraban las 24 horas.

"NO HEMOS TENIDO MÁS 
PROBLEMAS"

Frente a todas estas denuncias 
de la comunidad, Puranoticia.cl 
tomó contacto con Marcela Figue-
roa, administradora del Parque 
Don Elías y candidata a la Alcaldía 
de Valparaíso, quien se refirió a lo 
sucedido, afirmando que los pro-
blemas se acabaron tras llegar a un 
acuerdo, además de quedar zanja-
da una demanda en su contra.

"Esta situación con los vecinos 
de San Roque se produjo en di-
ciembre del año pasado porque 
nosotros le arrendamos a una 
productora que hace graduacio-

nes, entonces durante todo el mes 
hicieron eso y efectivamente se 
escapó un poco de las manos. Yo 
no esperaba que hicieran gradua-
ciones los lunes y cuando entregué 

un espacio para hacer la ceremo-
nia, ésta terminaba muy tarde y 
era muy bulliciosa, y efectivamente 
molestábamos mucho a los veci-
nos", confesó la hija de Don Elías.

De igual forma, sostuvo que 
"cuando pasó esto, había un par de 
vecinas que eran un poco más pe-
leadoras que otras –como siempre 
pasa en todos los grupos, con unos 
más intensos que otros– y me lla-
maron a una reunión, donde estaba 
la diputada Camilia Flores y otra 
gente. Me plantearon la situación 
y les dije que me quedaban cuatro 
o cinco eventos por hacer y que no 
podía suspenderlos porque son 
niños que se están graduando y 
quería ser justa, pero me compro-
metí a que cuando terminara ese 
ciclo no haría más fiestas en ese 
espacio, en razón de no molestar-
los".

No obstante a aquello, dijo que 
"los vecinos, con Camila Flores, 
hicieron una demanda, que salió 
con su fallo que dice que no puedo 
pasarme de los decibles que indi-
ca la norma. Así que en función de 
eso, y que yo di mi palabra de que 
no haría más eventos ahí, des-
de ese entonces no se han hecho 
eventos ahí. Yo por un lado pensé 
que no iba a tener que tocar este 
tema y dar explicaciones, porque 
pensé que los vecinos iban a tomar 
razón en el sentido que no hubo 
más llamados".

Por último, afirmó que "no he-
mos vuelto a tener fiestas. Yo les 
di mi WhatsApp a todos, para que 
cualquier problema me lo fueran 
indicando. A todas las fiestas me 
quedé, incluida la última, que fue 
hace dos sábados atrás, donde 
estuve hasta las 2 de la mañana 
esperando por si habían pro-
blemas porque hay gente que se 
casa, hacen cumpleaños y es fome 
que se le eche a perder su fiesta. 
Pero yo cambié completamente 
de lugar las fiestas y no hemos 
tenido más problemas. La deman-
da está lista y zanjada, no he tenido 
oficios, tengo mi patente al día y 
tengo todo en regla".
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Lamentan que el plan «Calles sin 
violencia» no implique "mejoras 
sustanciales" en la V Región: 78 
homicidios y secuestros entre enero y 
abril

coordinación en la cual participan 
activamente miembros de las mu-
nicipalidades, incluyendo Viña del 
Mar. 

En cuanto a las cifras de homici-
dios, el documento informa que el 
Centro para la Prevención de Homi-
cidios y Delitos Violentos, de la Sub-
secretaría de Prevención del Delito, 
reporta 136 víctimas de homicidio 
en la Quinta Región durante el 
2023. 

Acerca de las cifras de este año, 
el Equipo Contra el Crimen Orga-
nizado y Homicidios (ECOH) de la 
Fiscalía se encuentra investigando 
78 casos en la región Valparaíso, 
de los cuales 37 corresponden al 
delito de homicidio y 14 a casos 
de secuestros. En la misma línea, 
hay 39 imputados conocidos en la 

F uertes críticas al plan 
«Calles sin violencia» en 
la región de Valparaíso 
efectuó el diputado Andrés 

Celis, luego que conociera la res-
puesta de la Subsecretaría del Inte-
rior a un oficio enviado solicitando 
información referente a esta inicia-
tiva; esto, considerando el aumento 
de delitos violentos en la zona, con 
más de cinco homicidios los últimos 
días.

Antes de pasar a detallar la res-
puesta contenida en el documento 
que firma el subsecretario Manuel 
Monsalve, vale recordar que el plan 
«Calles sin violencia» constituye 
una estrategia de intervención 
en sectores con mayor concentra-
ción de homicidios, en un trabajo 
mancomunado entre Carabineros, 
la PDI y la Fiscalía.

Este plan considera cuatro ejes: 
persecución penal efectiva; au-
mento de patrullaje y presencia 
policial; control y fiscalización de 
incivilidades; y prevención y es-
pacio público. Ahora bien, a nivel 
regional, existe una instancia de 

zona, de los que 33 han sido forma-
lizados. Entre el 13 de noviembre de 
2023 y el 30 de abril de 2024, los 
profesionales de los equipos ECOH 
han concurrido a 83 sitios del su-
ceso.

Tras conocer estos datos, el di-
putado Andrés Celis señaló que "a 
pesar de los 'esfuerzos' que ha 
implicado la implementación del 
plan «Calles sin violencia», los 
resultados en la región siguen 
siendo preocupantes, y es cada 
vez peor. En 2023, la región repor-
tó 136 homicidios, y hasta abril de 
2024 se han investigado 78 casos 
de homicidios y secuestros, sin 
una reducción notable en estos 
delitos".

"Estos números no se traducen 
en una mejora sustancial en la 

seguridad. La falta de resultados 
concretos es inaceptable. ¿Cuán-
tas vidas más debemos perder 
antes de que el Gobierno admita 
que su estrategia es un fracaso? 
Los datos sugieren que, a pesar 
del volumen de operativos y ac-
ciones, la estrategia no está abor-
dando de manera efectiva las 
causas profundas de la criminali-
dad", agregó el legislador.

Vale indicar que el Grupo de In-
vestigación Especial (GIE) está in-
vestigando 33 casos de homicidios 
ocurridos desde el 2017 a nivel re-
gional. Al 28 de abril de 2024, han 
detenido a 33 personas, asocia-
dos a 29 casos (87,9% de los casos 
investigados).

En el marco del aumento de pa-
trullajes y presencia policial, la re-
gión de Valparaíso cuenta con 29 
intersecciones, que se encuentran 
distribuidas entre Valparaíso, Viña 
del Mar, Quilpué y Cartagena, don-
de Carabineros realiza patrullajes 
focalizados desde abril del 2023, 
hasta el 28 de abril del 2024, se 
han traducido en 51.320 controles 
preventivos, 4.459 infracciones 
cursadas, 76 armas incautadas y 
1.485 detenidos.

Pese a ello, Celis afirmó que "la 
persistencia de altos índices de 
violencia revela una falta de ade-
cuación en las medidas actuales, lo 
que exige una reevaluación urgen-
te. Es fundamental que se revisen 
y ajusten las estrategias del plan 
«Calles sin violencia», aseguran-
do que las acciones tomadas real-
mente correspondan a las necesi-
dades y desafíos específicos de la 
región de Valparaíso para lograr 
una verdadera reducción en los 
niveles de criminalidad. Basta de 
promesas vacías y acciones in-
eficaces; necesitamos resultados 
reales y tangibles ya".

Por último, el oficio del subsecre-
tario Monsalve indica respecto al 
reforzamiento del control y fiscali-
zación de incivilidades, que Cara-
bineros fiscalizó 1.547 armas en 
la región durante 2023, mientras 
que entre 1 de enero y de abril 
2024 fiscalizaron 507 armas. Por 
su parte, la PDI dio cuenta de 145 
personas fiscalizadas el año pa-
sado. En cuanto a la búsqueda de 
prófugos a nivel nacional, Carabi-
neros detuvo a 11.144 personas, 
mientras que la PDI reportó 192 
prófugos detenidos durante 2023 
y 59 detenidos entre el 1 de enero 
y el 28 de abril de 2024.

Tras conocer un informe de la Subsecretaría del Interior, el 
diputado Andrés Celis señaló que "a pesar de los 'esfuerzos' 
que ha implicado la implementación del plan «Calles 
sin violencia», los resultados en la región siguen siendo 
preocupantes, y es cada vez peor".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lamentan-que-el-plan-calles-sin-violencia-no-implique-mejoras
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ción de 26 toneladas de material 
fertilizante, las que salieron desde 
un recinto portuario de la comuna.

Según lo informado por la PDI, 

Detectives de la Brigada de In-
vestigación Criminal (Bicrim) de la 
PDI San Antonio detuvieron a dos 
sujetos relacionados a la sustrac-

cado en la Región Metropolitana, 
específicamente en Melipilla.

Esto último, con la finalidad de 
comercializarla en pequeñas can-
tidades entre agricultores de la 
zona y así obtener ganancias de 
forma ilícita, por lo que fue apre-
hendido por el delito de hurto agra-
vado. 

Como parte de las indagatorias, 
los oficiales policiales, además, 
capturaron a un segundo implica-
do, debido a que en su poder tenía 
la totalidad de la carga.

Ésta se encuentra avaluada en 
la suma de 20 millones de pesos, 
por lo que quedará a disposición de 
la justicia por el ilícito flagrante de 
receptación.

Un hombre de nacionalidad chi-
lena, de 26 años, con antecedentes 
policiales, fue asesinado en la co-
muna de La Calera durante la ma-
drugada de este viernes.

El hecho se registró en la pobla-
ción Manuel Rodríguez y por cau-
sas que se investigan.

Según ha logrado establecer la 
Brigada de Homicidios (BH) de la 
Policía de Investigaciones (PDI) de 
Valparaíso, se trató de un homici-
dio con arma de fuego.

Al sitio del suceso concurrie-
ron detectives de la BH, peritos 
del Laboratorio de Criminalística 
y el médico criminalista, quienes 
realizaron el reconocimiento ex-
terno-policial del cadáver, obser-
vando que éste tenía diversos 
impactos balísticos.

El subprefecto Flavio Espinoza, 
jefe de la BH de Valparaíso, señaló 
que se estima una data de muerte 
de cinco horas (es decir, cerca de la 

1:00 de la madrugada), y la causa 
posible del deceso sería un trau-
matismo torácico por proyectil 
balístico.

No obstante, afirmó que "la cau-
sa exacta será determinada por 
la necropsia correspondiente, a 
través del Servicio Médico Legal 
(SML)".

De esta manera, los detectives 
de la BH se abocaron al levanta-
miento de diversas evidencias, 
entre ellas balística y relatos de 
personas que estaban en el lugar.

Cabe hacer presente que todos 
estos antecedentes recopilados 
hasta el momento serán puestos 
a disposición de la Fiscalía para su 
investigación.

A balazos asesinan a hombre de 26 años en 
población Manuel Rodríguez de La Calera

Dos sujetos fueron detenidos por millonario robo de especies 
agrícolas en San Antonio

lograron acreditar la participa-
ción de uno de los choferes de la 
empresa de transporte, quien de-
positó la carga en un galpón ubi-

Desde la Brigada de 
Homicidios informaron 
que el homicidio con 
arma de fuego se habría 
producido a eso de la 1:00 
de la madrugada de este 
viernes y que  la causa 
posible del deceso sería un 
traumatismo torácico por 
proyectil balístico.

Sujetos están 
relacionados a la 
sustracción de 26 
toneladas de material 
fertilizante desde un 
recinto portuario, carga 
avaluada en la suma de 20 
millones de pesos.
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Editorial

L o que era obvio se concretó 
este viernes. Renovación 
Nacional, el partido más 
votado de la región, el par-

tido con más parlamentarios en la 
región, el partido con mayor repre-
sentatividad territorial en la zona se 
quedó sin la Gobernación Regional, 
sin Valparaíso, sin Viña del Mar, sin 
Concón y sin peso. Pero quizás con 
algo bueno… también sin respon-
sabilidad política de lo que pase 
en las próximas elecciones.

Hay que ser justos, RN pondrá 
la cara en la región en comunas 
tales como Casablanca, Algarrobo, 
El Quisco, El Tabo, Santo Domingo, 
Juan Fernández, Rapa Nui, Zapallar, 
Papudo, Llay-Llay, Catemu, San Feli-
pe, Petorca, Rinconada, Panquehue, 
Villa Alemana, Hijuelas, Putaendo, 
Quintero, intentará retener Puchun-
caví y se sumará a Quilpué y Lima-
che, que ganó en primarias.

Pero ahora también hay que 
ser sinceros: ¿En cuántas real-
mente se puede ganar? La disper-
sión de candidatos independientes 
por fuera como en Hijuelas con Ve-
ronica Rossat o en Santo Domingo 
con Fernando Rodríguez ponen en 
jaque a las cartas del partido. En 
Casablanca se abre una luz de es-
peranza con el regreso de Rodrigo 
“Tuta” Martínez, misma luz pero 
quizás con menos brillo en Juan 
Fernández con Leopoldo González.

En Zapallar con Gustavo Ales-
sandri, que en verdad más que de 
RN es de su propio partido, no de-
bería haber problema, mientras que 
en Papudo se enfrentan dos almas 
de la misma tienda: Claudia Adas-

sino a la presión mediática por los 
casos judiciales y de Contraloría 
que están sobre ellos, mientras que 
en Algarrobo el tema es tan in-
cierto como en las otras comunas 
en donde lleva nombres el parti-
do con más parlamentarios, más 
votos, más concejales, pero con 
menos músculo negociador de la 
región.

Ahora hay dos comunas con 
obligación de ganarlas: Quilpué 
y Limache. Esa presión extra la 
tiene Andrés Longton, quizás el 
único parlamentario, como dijo 
Leonardo Contreras (bajado por 
segunda vez este viernes en Val-
paraíso), que debería tomar el li-
derazgo en la región, sepultando 
a un Francisco Chahuán que pare-
ciera que se autojubiló.

El parlamentario que busca ser 
Senador tiene la oportunidad per-
fecta para emular el liderazgo re-
gional que tuvo su padre en antaño 
y devolverle al partido esa mística 
que se perdió. Porque hay algo cla-
ro, falta un líder en RN.

Una tarea será ver qué hace 
con los llamados “picados” del 

RN 2.0: ¿Picados o 
consecuentes?

me con Rosita Prieto... quien gane 
allí tendrá el corazón RN, mien-
tras que en Catemu Boris Luksic 
si logra ganar a las cajas de mer-
cadería del royalty minero esa co-
muna podría quedarse también 
en manos del conglomerado.

Puchuncaví es algo como Za-
pallar, de hecho, el actual alcalde 
Marcos Morales -quien le hace más 
caso a su ex jefe, es una especie de 
“yes men” de Alessandri- debería 
retener el puesto y seguir los pasos 
de su “gurú”.

En Rinconada con Juan Galda-
mes pasaría algo parecido a Santo 
Domingo, Dino Lotito deberán ga-
narles no sólo a sus contendores 

partido. Partiendo por Luis Par-
do, que aún no le da el apoyo a 
María José Hoffmann y anda de 
café en café con Republicanos. ¿Se 
sabrá esto en el Instituto Libertad? 
Porque hasta donde sabemos es ahí 
donde Pardo cobra sueldo y aquello 
depende de RN... Hay que ser disci-
plinados y obedientes.

Lo mismo pasa con Carlos Wi-
lliams, quien al ser bajado de su 
candidatura a la alcaldía con la 
encuesta que hasta ahora nadie ve, 
dijo que no apoyaría a Poduje, pero 
el partido RN fiel a “sus conviccio-
nes más que conveniencias” igual 
lo lleva de candidato. ¿Alguien 
tiene alguna duda de si Carlitos 
votará por el candidato o por la 
candidata?

Punto final es lo de Leonardo 
Contreras. Lo subieron, lo bajaron, 
lo intercambiaron y lo volvieron a 
bajar. Su respuesta, sin comenta-
rios. “No voy a votar por él” en rela-
ción a Rafael González.

Más que entendible dirán algu-
nos, pero ¿es eso trabajo en equi-
po? Deberán juzgar ellos mismos: 
¿picados o consecuentes?
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(DC) en La Pintana, tiene protec-
ción desde 2017, cuando recibió 
las primeras amenazas. En 2020 
también atacaron a balazos su ofi-
cina municipal, y en los últimos años 
ha señalado ser blanco de diversas 
amenazas, incluso de muerte.

En San Ramón, Gustavo Toro 
(DC) tiene resguardo del Departa-
mento de Protección de Personas 
Importantes (PPI) de Carabineros 
tras haber sido continuamente víc-
tima de amenazas, las que partie-
ron de su época como concejal.

En La Florida, Rodolfo Carter 
(IND) cuenta con la protección 
desde el año pasado, cuando rea-
lizó la primera demolición de una 
casa narco y recibió amenazas. 
Cuenta con dos PPI de Carabineros.

Finalmente, en Puente Alto, Ger-
mán Codina (RN) tiene protección 
desde el 2022 cuando se la otorgó 
la Fiscalía por amenazas.

Según Emol, los jefes comunales 
afectados por las amenazas son los 
titulares de Lo Espejo, La Pintana, 
San Ramón, La Florida y Puente 
Alto.

El primer caso corresponde a 
Javiera Reyes (PC). Un reportaje 
de T13 dio cuenta de presuntos vín-
culos entre la concejala Carolina 
Mena y un reconocido traficante de 
Lo Espejo.

La medida implica que la auto-
ridad comunal tendrá resguardo 
policial durante toda su jornada 
laboral, siendo un porcentaje de 
ella desarrollada en terreno.

En el caso de Claudia Pizarro 

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, reveló 
que hay "entre cuatro y 
cinco" alcaldes de la re-

gión Metropolitana que cuentan 
con protección debido a que fue-
ron amenazados, sin embargo no 
entregó las identidades.

La autoridad en diálogo con ra-
dio Cooperativa dijo que las autori-
dades "están con medidas de pro-
tección", por amenazas "vinculadas 
a las declaraciones que ellos han 
hecho y las acciones que han em-
prendido contra determinados de-
lincuentes, asociaciones o grupos 
delictuales de sus territorios".

Monsalve reveló que “entre cuatro 
o cinco” alcaldes de la región 
Metropolitana tienen protección por 
amenazas

Mandatario dio 
inicio a las primeras 
acciones enmarcadas 
en la ampliación 
del plan «Calles sin 
Violencia» para la 
Región Metropolitana, 
con un aumento de 
Carabineros.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/monsalve-revelo-que-entre-cuatro-o-cinco-alcaldes-de-la-region
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gales que cometen delitos vulneran 
los arrestos domiciliarios o el arrai-
go nacional se escapan del país o 
bien directamente no son encon-
trados porque tienen identidades 
falsas”, agregó.

Para el cumplimiento de los 
arrestos, los imputados entregaron 
al tribunal domicilios en las comu-
nas de Estación Central y Maipú, 
donde supuestamente no fueron 

encontrados en los últimos días, 
según versiones de prensa. Sin em-
bargo, en una fiscalización de las 
cautelares se les ubicó en estas 
direcciones.

“Estas personas que pueden te-
ner un nutrido prontuario delictual 
deben quedar en prisión preven-
tiva, como lo establecimos en el 
Congreso a través del Criterio Va-
lencia, que próximamente va a ser 
ley de la República. Quien no tenga 
su identidad, quien entró de ma-
nera ilegal en el país y cometa un 
delito, debe quedar en prisión pre-
ventiva, sobre todo mientras se tra-
mita su expulsión del país”, cerró el 
diputado de Renovación Nacional.

pasado.
Consultado por el procedimiento 

que permitió ubicar a los colombia-
nos, el parlamentario sostuvo que 
“es una buena noticia que hayan 
sido encontrados estos extranje-
ros ilegales que agredieron a cara-
bineros en sus domicilios”.

“Sin embargo, esto es insuficien-
te, considerando que constante-
mente vemos como extranjeros ile-

E l diputado de Renovación 
Nacional, Andrés Long-
ton, se refirió al hallazgo 
por parte de Carabineros 

de los dos ciudadanos colombia-
nos con orden de expulsión del 
país y que permanecían inubica-
bles.

Al respecto, la policía uniforma-
da informó que ambos individuos 
fueron encontrados la noche de 
este jueves en sus respectivos do-
micilios, cumpliendo las medidas 
cautelares antes de su expulsión, 
la cual se decretó por la agresión 
a personal policial durante una 
fiscalización realizada en el barrio 
Franklin de Santiago, el 18 de julio 

Diputado Longton calificó de 
"buena noticia" la ubicación de 
dos colombianos que agredieron a 
Carabineros en barrio Franklin

Sin embargo, el parlamentario de Renovación Nacional, 
manifestó que "esto es insuficiente, considerando que 
constantemente vemos cómo extranjeros ilegales que 
cometen delitos vulneran los arrestos domiciliarios".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-longton-califico-de-buena-noticia-la-ubicacion-de-dos
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Fiscal nacional por mujer más buscada 
de Cali que fue hallada en toma "El 
Sueño de Todos" de Puente Alto: "No la 
habíamos detectado"

peración internacional. Estamos 
viviendo un problema regional. La 
operación en actividad de bandas 
transfronterizas es un problema 
regional".

"Cada vez, con más frecuencia, 
nos podríamos encontrar operando 

E l fiscal nacional Ángel 
Valencia se refirió a 
la captura en Chile de 
Sandra Milena Acevedo 

Riasco, una de las delincuentes 
más buscadas en Cali, Colombia, 
en 2010.

La policía logró la detención 
de Sandra Acevedo durante un 
operativo en la toma "El Sueño de 
Todos" en la comuna de Puente 
Alto. La mujer vivía en una vivienda 
con diez habitaciones, con piscina 
y jacuzzi.

En conversación con 24 Horas, 
Valencia señaló que el caso "de-
muestra la importancia de la coo-

desde Chile a personas buscadas 
por otros países y viceversa. Por 
eso nuestra cantidad de extradi-
ciones ha ido subiendo, tenemos 
más relación con fiscalías", indicó.

Respecto a Sandra Acevedo, la 
máxima autoridad del Ministerio 

Público manifestó que “no la ha-
bíamos detectado y no la estába-
mos buscando. Esto demuestra que 
nuestro sistema de colaboración 
policial y de cooperación judicial 
todavía deja mucho que desear, 
nos falta mucho por avanzar", 
aseguró.

Asimismo, Valencia recalcó que 
"la situación preocupante son las 
tomas de terrenos controladas 
por el crimen organizado. Histó-
ricamente en Chile estas tomas es-
taban asociadas a agrupaciones de 
carácter popular que buscaban en 
la fuerza una forma de resolver su 
problema de vivienda".

La policía logró la detención de Sandra Acevedo durante un 
operativo en la toma "El Sueño de Todos" en la comuna de 
Puente Alto, quien es una de las delincuentes más buscadas 
en Cali, Colombia, desde el 2010, la que vivía en una vivienda 
con diez habitaciones, con piscina y jacuzzi.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-por-mujer-mas-buscada-de-cali-que-fue-hallada-en-toma
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narse al acusado por homicidio 
frustrado, por cuanto deben enten-
derse y acreditarse la forma y los 
motivos por los que cayó para así 
poder determinar si ello es imputa-
ble dolosamente al imputado, por 
lo cual merezca un reproche penal 
a título de un delito de homicidio”, 
destaca la sentencia.

Asimismo, el fallo consigna que 
“imperioso es señalar que la deci-
sión del Tribunal no se ha basado en 
parte alguna en las exposiciones de 
los peritos de la Defensa, por cuan-
to, y como latamente se desarrolló, 
las probanzas de la parte acusa-
dora fueron del todo insuficientes 
para tener por establecida la im-
putación”.

LAS RAZONES DE LA CONDENA 
EN COSTAS

En tanto, al resolver la condena 
en costas, el tribunal razonó que, 

además de haber resultado el Mi-
nisterio Público totalmente vencido, 
“no estiman estos sentenciadores 
que al amparo de todas las argu-
mentaciones que se han desarro-
llado en este fallo pueda estimar-
se que tuvo motivo plausible para 
sostener la acusación fiscal”.

“En efecto, desde la acusación 
misma, el tribunal advirtió impre-
cisiones sobre puntos no menores 
atendida la calificación jurídica 
que de los hechos practicaba la 
propia Fiscalía, sin indicar cuál 
de toda las lesiones descritas eran 
de aquellas que de ‘no haber me-
diado socorro oportuno, la víctima 
hubiere fallecido’ –lo que tampoco 
se indicó, pese a que ello permitía 
comprender que se estaba ante un 
homicidio frustrado–, lo que pro-
vocó que, luego, los acusadores 
se refirieran a unas u otras sin la 
claridad suficiente, combinándola 
luego con acción y/o acciones, que 
tampoco venían precisadas”, releva 
la resolución.

“Se funda también dicha conde-
na en costas, en las declaraciones 
de los funcionarios de la Brigada 
de Derechos Humanos, quienes 
sostuvieron haber entregado por 
mano a la Fiscalía el informe fecha-
do 4 de octubre de 2020 ese mis-
mo día, porque era la audiencia de 
formalización del acusado, informe 
que ya por aquel entonces no sus-
tentaba la propuesta fáctica del 
persecutor”, añad.

“Asimismo, porque en orden al 
testimonio de la subprefecta Her-
nández, de la misma brigada, se 
ilustró al tribunal que sugirió una 
serie de pericias, que finalmente 
no consta su práctica, no obstante 
lo cual se pretendió sostener para 
la teoría del dolo invocada una se-
rie de antecedentes para los cuales 
tales pericias resultaban vitales, al 
igual que otras, y aun cuando de 
que de la descripción del núcleo 
fáctico de la acusación tampoco se 
desprendiera ese reproche penal”, 
detalla.

“Por su parte, y considerando 
que los otros acusadores también 
resultaron totalmente vencidos y 
se adhirieron a esta acusación en 
los mismos términos, se les con-
denará igualmente en costas, en 
base a los mismos razonamientos 
y respecto del Instituto Nacional de 
Derechos Humanos, además, por 
haber acusado particularmente en 
virtud a los mismos hechos, pero 
pretendiendo con ello que se con-
figurara también un ilícito de apre-
mios ilegítimos, sin que contempla-
ra los elementos que le son propios”, 
concluye.

tradictorias entre sí para estable-
cer los hechos de la imputación, lo 
que ha generado en el Tribunal una 
duda razonable que le impide con-
denar, de manera que la presunción 
de inocencia que ampara al acusa-
do se mantiene incólume”, sostiene 
el fallo.

“Importante es dejar asentado 
que para el tribunal no es que sea 
irrelevante que una persona haya 
caído al lecho del río, sino que por 
ese solo hecho no puede conde-

E l Cuarto Tribunal de Juicio 
Oral en lo Penal de Santia-
go dictó sentencia absolu-
toria en favor del ex cara-

binero Sebastián Nicolás Zamora 
Soto de los cargos que le formuló el 
Ministerio Público y los acusadores 
particulares, como autor del delito 
frustrado de homicidio, y de apre-
mios ilegítimos, que le levantó el 
Instituto Nacional de Derechos Hu-
manos, supuestamente cometidos 
el 2 de octubre de 2020 en el puente 
Pío Nono.

Además, en fallo unánime, el tri-
bunal condenó a la fiscalía y a los 
querellantes al pago de las costas 
del proceso, al haber resultado 
completamente vencidos.

“Con las probanzas incorpo-
radas no se ha podido superar 
el estándar exigido por ley para 
condenar, puesto que aquellas 
han resultado insuficientes y con-

Las razones del Tribunal de Juicio Oral 
de Santiago para condenar en costas 
a la Fiscalía  y a los querellantes en el 
caso «Pío Nono»

Juzgado, además, dictó 
sentencia absolutoria en 
favor del ex carabinero 
Sebastián Zamora Soto 
de los cargos que le 
formuló el Ministerio 
Público y los acusadores 
particulares.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/las-razones-del-tribunal-de-juicio-oral-de-santiago-para-condenar-en


24 Nacional Viernes 26 de julio

Fares Jadue es elegido como el nuevo 
alcalde de Recoleta en reemplazo de 
Daniel Jadue

exRN) votaron por ellos mismos.
Daniel Jadue perdió el cargo de 

acuerdo a la Ley Orgánica Consti-
tucional de Municipalidades, que 
establece que en caso de que el 
jefe comunal se vea impedido de 
continuar ejerciendo sus funcio-
nes, transcurridos 45 días en esa 
condición, debe dejar la alcaldía.

T al como se esperaba, el 
concejo municipal eligió 
la mañana de este vier-
nes al concejal comunis-

ta Fares Jadue como alcalde de 
Recoleta, en reemplazo de Daniel 
Jadue, también militante del PC, 
pero sin relación familiar con el 
nuevo jefe comunal.

A favor de Fares Jadue votaron 
los concejales comunistas Natalia 
Cuevas, Karen Garrido, Joceline 
Parra y Cristian Weibel, además 
del propio Jadue, mientras que los 
concejales José Salas (PS), Silva-
na Flores (Ind) y Felipe Cruz (Ind-

En una reciente entrevista con La 
Tercera, Fares Jadue expresó que 
“represento un proyecto que ha 
estado liderado por el alcalde Ja-
due y que tiene una continuidad, 
con todos los matices que signifi-
ca. Tengo una relación de muchos 
años de colaboración, amistad y 
tengo mucha cercanía con él. Soy 

otra persona, he desarrollado una 
trayectoria propia, me he dedicado 
más de 20 años al municipalismo”.

También dijo que el proyecto que 
pretende encabezar en Recoleta 
es “de continuidad de todo aque-
llo que se ha hecho y que es muy 
bueno, que tiene que ver con una 
forma innovadora de hacer po-
lítica local: servicios populares, 
farmacias, ópticas. Pero también 
hacernos cargo de aquellos as-
pectos donde hay que evaluar los 
énfasis: seguridad, desarrollo ur-
bano, avanzar a una comuna más 
bonita, más verde”.

El ex edil perdió el cargo de acuerdo a la Ley Orgánica 
Constitucional de Municipalidades, que establece que en 
caso de que el jefe comunal se vea impedido de continuar 
ejerciendo sus funciones, transcurridos 45 días en esa 
condición, debe dejar la alcaldía.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fares-jadue-es-elegido-como-el-nuevo-alcalde-de-recoleta-en-reemplazo-de


anterior, refleja un alza de 301%.
No obstante los mejores resul-

tados financieros de la compañía 
en este semestre, los aportes al 
Estado alcanzaron US$ 655 mi-
llones, una disminución de 15%, lo 
que se explica, principalmente, por 
un menor pago por Ley Reservada 
del Cobre,

Esto se explica por las menores 
ventas de cobre y molibdeno del 
periodo de cálculo para ese im-
puesto, que incluye diciembre de 
2023 (hasta mayo de 2024). Sin 
embargo, la empresa mantiene 
su proyección de incrementar sus 

aportes al Fisco este año con rela-
ción al año anterior.

En tanto, la producción propia 
alcanzó 579.785 toneladas, 8,4% 
menos que durante el primer se-
mestre del año anterior; mientras, 
la producción total (que incluye la 
participación de Codelco en Anglo 
American Sur y El Abra) llegó a 628 
mil toneladas, 8,2% menos que en 
2023.

La caída fue compensada, par-
cialmente, por esfuerzos de ges-
tión en todas las operaciones y un 
seguimiento intensivo de los planes 
de producción implementados este 
año.

“Queremos recuperar la capa-
cidad de cumplir nuestras metas 
de forma oportuna y eficiente, y 
estos buenos resultados finan-
cieros nos alientan a mantener 
el esfuerzo”, aseguró el presidente 
ejecutivo, Rubén Alvarado.

respecto del año anterior, cuando 
sumó US$ 1.524 millones.

Esta cifra se explica, en parte, por 
los mayores ingresos en venta de 
cobre propio por US$ 261 millo-
nes, la reducción en los costos de 
venta de cobre propio por US$ 361 
millones, y a pesar de una reducción 
de US$ 124 millones en la ganancia 
bruta por la venta de molibdeno, 
subproductos y servicios.

Mientras, la utilidad consolida-
da de Codelco al primer semes-
tre llegó a US$ 285 millones que, 
comparados con los US$ -140 mi-
llones del mismo período del año 

C odelco informó este 
viernes nuevos resul-
tados operacionales, 
entre ellos US$ 2.896 

millones de dólares de Ebitda (uti-
lidades antes de impuestos, intere-
ses, depreciación y amortización) 
durante los primeros seis meses de 
2024, esto es, 63% más que en el 
mismo período de 2023, cuando 
la cifra alcanzó US$ 1.775 millo-
nes.

El aumento de US$ 1.121 millo-
nes se debe, principalmente, al 
mayor precio del cobre, los meno-
res costos de operación, la variación 
del tipo de cambio, los resultados de 
las filiales y las mejores condiciones 
de los minerales provenientes de 
terceros.

Además, al 30 de junio de 2024, 
la cuprífera generó una ganancia 
bruta de US$ 2.079 millones, su-
perior en US$ 555 millones (36%) 

Codelco registró cifras positivas en 
primer semestre del 2024 gracias a 
mejor precio del cobre

No obstante los mejores resultados financieros de 
la compañía en este semestre, los aportes al Estado 
alcanzaron US$ 655 millones, una disminución de 15%, lo 
que se explica, principalmente, por un menor pago por Ley 
Reservada del Cobre.
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Un niño de 6 años murió la 
madrugada de este viernes 
tras caer desde un séptimo piso 
en la comuna de La Florida.

La madre, de nacionalidad ve-

nezolana, había salido momen-
táneamente del departamen-
to cuando ocurrió el accidente.

El trágico hecho ocurrió alrede-
dor de las 3:00 horas de este vier-
nes en un edificio ubicado en calle 
Pudeto con San Carlos de Ancud.

26 Nacional

Niño de 6 años murió tras caer desde 
un piso 7 en La Florida: su madre había 
salido a dejar una encomienda a las 3 de la 
madrugada

Turbazo en Quinta Normal: 12 menores de edad 
perpetraron violento robo y encañonaron a 
familia al interior de su casa

Un violento turbazo se registró 
la madrugada de este viernes en 
Quinta Normal, lugar donde una 
familia fue asaltada violentamente 
por 12 menores de edad que esca-
paron con dos vehículos y especies 
de valor de las víctimas.

El hecho ocurrió alrededor de 
las 2:30 horas de este viernes en 
un inmueble de calle José María 
Caro, hasta donde llegaron los de-
lincuentes que, premunidos de un 
“chuzo”, levantaron la reja peri-
metral y “reventaron” la puerta 
de ingreso a la vivienda.

de cargo, la Fiscalía expuso que en 
la ficha clínica no existen antece-
dentes de un posible embarazo 
reciente o pérdida.

El Juzgado de Garantía de Te-
muco decretó prisión preventiva 
contra la acusada de sustraer a 
una recién nacida de cinco días de 
vida desde el Hospital Hernán Hen-
ríquez Aravena.

El fiscal Juan Pablo Gerli señaló 
que el Ministerio Público formalizó 
la investigación contra la mujer 
por sustracción de menor y por 
ser considerada un peligro para 
la sociedad, además, afirmó que 
existió planificación del hecho.

Asimismo, el persecutor afirmó 
que se fijó un plazo de investiga-
ción de 6 meses.

El tribunal rechazó la inimpu-
tabilidad de la persona, ya que se 
comprobó que no estuvo emba-
razada recientemente, ya que se 
sometió a un procedimiento de es-

terilización quirúrgica en el año 
2008 tras su última gestación.

El abogado defensor, Patricio 
Salinas, había afirmado que la 
imputada padecía un "trastorno 

depresivo mayor" al sufrir la pér-
dida de un bebé. Incluso, el hijo de la 
misma señaló ante los medios que 
"tuvo una pérdida hace poco".

En la audiencia de formalización 

Decretan prisión preventiva para mujer que 
sustrajo a recién nacida desde Hospital Regional 
de Temuco

El tribunal rechazó 
la inimputabilidad de 
la persona, ya que se 
comprobó que no estuvo 
embarazada recientemente, 
pues se sometió a 
un procedimiento de 
esterilización quirúrgica en 
el año 2008 tras su última 
gestación.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍEl hecho ocurrió alrededor 

de las 2:30 horas de este 
viernes en un inmueble 
de calle José María Caro, 
hasta donde llegaron 
los delincuentes que, 
premunidos de un 
“chuzo”, levantaron la reja 
perimetral y “reventaron” 
la puerta de ingreso a la 
vivienda.

El trágico hecho ocurrió 
alrededor de las 3:00 
horas de este viernes en 
un edificio ubicado en 
la intersección de calles 
Pudeto con San Carlos de 
Ancud.

Viernes 26 de julio
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L a Sociedad Nacional de 
Ferrocarriles Franceses 
(SNCF) denunció un "ata-
que masivo" contra su 

red de trenes de alta velocidad, si-
tuación que afecta a tres de las cua-
tro líneas de París; todo esto, horas 
antes de la apertura de los Juegos 
Olímpicos.

"Tras este ataque masivo des-
tinado a paralizar la red de líneas 
de alta velocidad, un gran núme-

ro de trenes fueron desviados o 
cancelados", informó la empresa a 
través de su cuenta en X, donde pi-
dieron posponer viajes y no asistir a 
las estaciones.

De igual forma, señalaron que 
la red "fue víctima de varios ac-
tos maliciosos simultáneos" que 
afectan a tres líneas y manifes-
taron que "se desataron incendios 
causados de forma intencionada 
para dañar las instalaciones". La compañía recalcó que la 

cuarta línea no ha resultado 
afectada después de que se haya 
"desarticulado" un ataque contra 

la misma.
"Nuestros equipos están en el 

lugar para proceder al diagnósti-
co e iniciar las reparaciones", indi-
caron desde la compañía francesa.

Sin embargo, reconocieron que 
la circulación en las líneas Atlán-
tico, Norte y Este "están muy afec-
tadas", agregando que "algunos 
trenes han dado la vuelta, mientras 
que un gran número de ellos han 
sido cancelados".

Vale indicar que por el momento 
no hay reclamación de la autoría de 
estos hechos.

París bajo "ataque masivo" contra su 
red de trenes de alta velocidad en la 
antesala de la ceremonia inaugural de 
los Juegos Olímpicos

"Tras este ataque masivo 
destinado a paralizar 
la red de líneas de alta 
velocidad, un gran número 
de trenes fueron desviados 
o cancelados", informó la 
Sociedad de Ferrocarriles 
Franceses.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/paris-bajo-ataque-masivo-contra-su-red-de-trenes-de-alta-velocidad-en
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/paris-bajo-ataque-masivo-contra-su-red-de-trenes-de-alta-velocidad-en
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/paris-bajo-ataque-masivo-contra-su-red-de-trenes-de-alta-velocidad-en
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Globovisión.
Tras ello, ha recordado la "peor 

agresión de la historia", en refe-
rencia a la batería de sanciones 
por parte de la comunidad inter-
nacional, y que estas "no le hi-
cieron daño a Maduro sino a los 
empresarios y trabajadores", tras 
lo que ha realizado un llamamiento 
a los "sectores económicos" que las 
han sufrido.

"No pudieron con nosotros ni 
podrán jamás y el domingo se lo 
vamos a demostrar a los fascis-
tas y al imperialismo. Vencimos el 
desabastecimiento producto de la 
guerra económica. (...) Luego de 930 
sanciones, aun Venezuela está de 
pie. Hay crecimiento y prosperidad 
económica. Pero para eso hace falta 
la paz, la unión y la estabilidad", ha 

E l presidente de Venezue-
la, Nicolás Maduro, y el 
candidato opositor, Ed-
mundo González, han ce-

rrado este jueves por la noche sus 
respectivas campañas electora-
les ante una gran multitud de per-
sonas y prometiendo una victoria 
en las elecciones presidenciales que 
se celebrarán el próximo domingo.

"Hemos constituido una nueva 
mayoría política, social y cultural 
que se va a expresar el domingo 
28 de julio con una gran victoria", 
ha expresado el mandatario en su 
acto de cierre de campaña celebra-
do en la avenida Bolívar de Caracas, 
la capital del país, donde ha resal-
tado que "el pueblo está en la calle 
y no lo para nadie".

Maduro ha afirmado que está 
"cerrando con broche de oro" una 
campaña "admirable y heroica" 
en la que ha "puesto lo mejor" 
de sí mismo, según ha publicado 
la cadena de televisión venezolana 

añadido.

GONZÁLEZ PROMETE 
RECONSTRUCCIÓN

Por su parte, González se ha di-
rigido a una gran concentración de 
personas en la avenida principal de 
Las Mercedes, también en Caracas, 
en una jornada en la que no se han 
registrado incidentes a pesar de 
que las fuerzas de seguridad ve-
nezolanas han hostigado a dife-
rentes miembros de la oposición 
durante la campaña.

"Falta poco para la reconstruc-
ción institucional", ha expresado 
González durante su acto, en el que 
ha prometido que el domingo la 
población venezolana será testigo 
de "un gobierno inclusivo para 
todos" y del "regreso de los hijos 

y nietos".
Por su parte, la líder opositora 

María Corina Machado ha ase-
verado que están "listos para 
ganar", y ha querido homenajear a 
aquellos que van a estar presentes 
en los centros de votación, y les ha 
calificado de "héroes de este pro-
ceso", según ha publicado el portal 
de noticias Efecto Cocuyo.

La campaña ha estado marca-
da por la detención de al menos 
71 detenciones arbitrarias des-
de su inicio el pasado 4 de julio, 
según han contabilizado más de 
70 ONG y ante la preocupación de 
posible fraude electoral. Maduro 
será el candidato del 'chavismo' 
frente a González, que ha termi-
nado siendo el candidato oficial 
de la Plataforma Unitaria Demo-
crática (PUD) tras la imposibilidad 
de inscribir a la vencedora de las 
primarias de 2023, María Corina 
Machado, y a su téorica sustituta, 
Corina Yoris.

 La campaña ha estado marcada por la denuncia de al 
menos 71 detenciones arbitrarias desde su inicio el pasado 
4 de julio, según han contabilizado más de 70 ONGs ante la 
preocupación de posible fraude electoral.

Maduro y González cierran campañas 
con anuncios de victoria para las 
elecciones de este domingo en 
Venezuela

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/maduro-y-gonzalez-cierran-campanas-con-anuncios-de-victoria-para-las
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Para este sábado estaba con-
templado el estreno de Nicolás Ja-
rry y Alejandro Tabilo en el dobles 
de los Juegos Olímpicos de París 
2024 ante los italianos Lorenzo 
Musetti y Luciano Darderi. Sin em-
bargo, el cotejo fue postergado 
para el domingo en horario por 
confirmar.

El motivo pasó porque Musetti 
todavía no ha arribado a la capi-
tal francesa, debido a que aún se 
encuentra en Croacia disputando 
el ATP 250 de Umag, donde este 
viernes disputará las semifinales 
del certamen ante el checo Jakub 
Mensik.

De esta manera, los criollos de-
berán esperar un día más para ha-
cer su estreno en la modalidad de 
duplas, mientras que todavía no 
conocen la programación de sus 
partidos de singles, donde tam-
bién estará Tomás Barrios (163°).

Consignar que en individuales, 
"Jano" debutará ante el ruso Ro-
man Safiullin (67°), Jarry hará 
lo propio frente al australiano 
Alexei Popyrin (46°) y el chillane-
jo contra el argentino Francisco 
Cerundolo (37°).

Aplazan el 
debut en 
dobles de 
Nicolás Jarry 
y Alejandro 
Tabilo en 
los Juegos 
Olímpicos de 
París 2024

Los criollos deberán 
esperar un día más 
para hacer su estreno 
en la modalidad de 
duplas.

Si bien los Juegos Olímpicos de 
París 2024 comenzaron este jueves 
para el Team Chile con el debut de 
Andrés Gallardo en la fase clasifica-
toria del tiro con arco, la cita de los 
cinco anillos arrancó este viernes de 
manera oficial para nuestro país.

Es que la delegación nacional 
hizo su desfile en la ceremonia de 
inauguración del máximo evento 
polideportivo.

El Team Chile estuvo liderado 
por los abanderados Nicolás Jarry 
y Antonia Abraham, donde los de-
portistas criollos desfilaron en una 
embarcación por el histórico Río 
Sena.

Chile desfiló en la inauguración 
oficial de París 2024 liderados por 
los abanderados Antonia Abraham y 
Nicolás Jarry

Entre los que participantes, des-
tacaron Francisca Crovetto, Melita 
Abraham, Alejandro Tabilo, Tho-
mas Briceño, Tania Zeng, Tomás 
Barrios, Paulina Vega y el capitán 
del equipo de tenis, Nicolás Massú.

Consignar que la delegación na-
cional compartió embarcación con 
Canadá, República Centroafrica-
na y China.Los deportistas criollos 

desfilaron en una 
embarcación por el 
histórico Río Sena de la 
capital francesa.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/aplazan-el-debut-en-dobles-de-nicolas-jarry-y-alejandro-tabilo-en-los
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/chile-desfilo-en-la-inauguracion-oficial-de-paris-2024-liderados-por-los
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"La finalidad es esa, más que 
nada que nosotros vamos a estar 
cerca. Cuando podemos lo hace-
mos, si el tiempo da lo podemos 
hacer".

En suelo azteca, el DT se reuniría 
con jugadores como Igor Lichno-
vsky, Diego Valdés, Claudio Bae-
za y Luciano Cabral. En tanto, en 
Dinamarca con Darío Osorio, en 
Inglaterra con Marcelino Núñez, 
Francisco Sierralta y Lawrence 
Vigoroux, mientras que en Francia 
con Gabriel Suazo y Guillermo 
Maripán.

Además, Gareca habló sobre 
Claudio Bravo, Mauricio Isla y Alexis 
Sánchez, quienes se encuentran sin 
club (el "Huaso" y el tocopillano en-
trenan en Juan Pinto Durán): "Es-
tamos deseosos de que consigan 
equipo, por supuesto".

Universidad de Chile, Palmeiras, 
Coritiba y São Bento en Brasil, y 
Cobreloa.

El extremo se suma a las incor-
poraciones del volante Fernando 
Zuqui y el defensa Valber Huerta.

Desde hace días que se venía ha-
blando pero ya es oficial. Este vier-
nes Universidad Católica confir-
mó a Francisco Arancibia como su 
tercer refuerzo en esta segunda 
parte de la temporada 2024.

A través de sus redes sociales, el 
cuadro cruzado le dio la bienveni-
da al delantero de 27 años, quien 
llega al conjunto precordillerano 
proveniente de Cobreloa.

"Le damos la bienvenida a 
Francisco Arancibia, nuestro nue-
vo refuerzo 2024. El delantero ya 
se incorporó a los entrenamientos 
con La Franja para los próximos 
desafíos", sostuvo el elenco estu-
diantil en el comunicado.

Además, la UC confirmó que 
el extremo estará más de un año 
vinculado a la institución, debido 
a que firmó contrato hasta di-
ciembre del 2025.

Esta será la séptima camiseta 

que defenderá Arancibia en su ca-
rrera, pues antes tuvo pasos por 
O'Higgins, club donde se formó, 

El fracaso de la eliminación en 
la fase grupal de la Copa América 
de Estados Unidos 2024 ya quedó 
en el pasado para Ricardo Gareca, 
pues el técnico de la Roja ya pre-
para la fecha de las Clasificato-
rias para el Mundial 2026 que se 

disputará en septiembre próximo, 
donde el combinado nacional visi-
tará a Argentina el 5 de ese mes y 
recibirá a Bolivia el 10.

En ese sentido, el técnico tra-
sandino realizará una gira inter-

nacional con paradas en México, 
Dinamarca, Inglaterra y Francia 
para conversar con varios futbolis-
tas.

Antes de tomar el avión, el "Ti-
gre" expresó a radio Agricultura: 

El viaje que realizará Ricardo Gareca de cara a la 
reanudación de las Clasificatorias

Universidad Católica oficializó a Francisco Arancibia como su 
nuevo refuerzo

El técnico de la Selección 
chilena realizará una gira 
internacional con paradas 
en México, Dinamarca, 
Inglaterra y Francia para 
conversar con varios 
futbolistas de cara a los 
duelos de septiembre 
próximo ante Argentina y 
Bolivia.

El extremo llega proveniente 
de Cobreloa y es la tercera 
incorporación de los 
cruzados en este mercado 
invernal tras Fernando Zuqui 
y Valber Huerta.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/universidad-catolica-oficializo-a-francisco-arancibia-como-su-nuevo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-viaje-que-realizara-ricardo-gareca-de-cara-a-la-reanudacion-de-las
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por Monserrat Álvarez, en com-
pañía de la meteoróloga Allison 
Göhler.

Rodríguez, además, se ausentó 
del espacio televisivo este jueves 
25 de julio –al igual que en su pro-
grama de radio–, pero volvió a su 
conducción durante la mañana 
de este viernes.

Camila Pozo, de 29 años, falle-
ció a raíz de presuntos problemas 
cardíacos.

Al respecto, JC dijo en su cuenta 
en Instagram que "hermosa, aún 
estamos tratando de entender 
por qué esta vida puede ser tan 
bella y tan cruel a la vez".

“¡Te amaremos y recordaremos 
siempre!”, añadió.

Natu Paulina, quien sería la pa-
reja de Julio César Rodríguez, dijo 
que "no hay palabras para des-
cribir este duro momento. Estoy 
devastada hermana. Te amo y 
siempre te amaré".

Entre 2014 y 2015, Jordi Castell 
formó parte del equipo del matinal 
de TVN, «Buenos días a todos», 
espacio del que habló recientemen-
te en una entrevista.

Fue en el programa «Al piano 
con Lucho», de Luis Jara, donde el 
fotógrafo se refirió a su paso por 
la estación pública, en la que tuvo 
contrato por un año y medio.

Fue justamente el animador y 
cantante quien le preguntó a Cas-
tell qué programa de televisión 
borraría de su currículum.

Sin pensarlo demasiado, el fo-
tógrafo y comunicador de TV res-
pondió diciendo que "creo que el 
«Buenos días a todos». Mi paso 
por TVN".

"Yo sabía que iba a ser complejo 
porque siempre tuve la sensación 
de que la agonía industrial de TVN 
no se sostenía mucho, porque siem-
pre el Estado, o quienes lo admi-
nistran, lo tiran a competir con la 
televisión comercial como Mega 
o Canal 13", indicó en la entrevista 
con Jara. 

También expresó que "el canal 
tiene una estructura donde nadie 
sale bien parado. De hecho, de 
TVN echan a todo el mundo".

Además recordó que tanto él 
como Claudia Conserva, José Mi-
guel Viñuela y Julián Elfenbein 
fueron despedidos de TVN en el 
mismo momento.

Castell también comentó que "lo 
más trágico de eso es que llegué a 
un equipo que estaba totalmen-
te afectado y dañado por lo que 
pasó en Juan Fernández. Fue sú-
per adverso".

De todas maneras, valoró que 
"lo lindo es que hay relaciones 
que se construyeron, que son tan 
valiosas y que siguen hasta el día 
de hoy".

Jordi Castell 
confesó su 
arrepentimiento 
por haber firmado 
en TVN: "Fue 
súper adverso"

"Yo sabía que iba a ser 
complejo porque siempre 
tuve la sensación de que la 
agonía industrial de TVN no 
se sostenía mucho", dijo el 
fotógrafo a Luis Jara en su 
programa.

Julio César Rodríguez dio a co-
nocer a través de sus redes socia-
les el motivo por el cual debió salir 
abruptamente de pantalla durante 
la emisión del miércoles del matinal 
de Chilevisión, «Contigo en la ma-
ñana».

Según reporta el diario La Cuar-
ta, el periodista abandonó el estu-
dio debido al fallecimiento de su 
cuñada, la modelo Camila Pozo, 
hermana de su pareja, la estilista 
Natu Paulina.

Debido a esta situación, las ban-
deras del matinal fueron cargadas 

Revelan el trágico motivo 
por el cual JC Rodríguez 
debió abandonar estudio del 
matinal

El periodista abandonó 
el matinal «Contigo 
en la mañana» debido 
al fallecimiento de su 
cuñada, la modelo Camila 
Pozo, hermana de su 
pareja, la estilista Natu 
Paulina.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/jordi-castell-confeso-su-arrepentimiento-por-haber-firmado-en-tvn-fue
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/revelan-el-tragico-motivo-por-el-cual-jc-rodriguez-debio-abandonar
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manifestó.
Finalmente, en tono de broma 

dijo: “Ahora más encima un traje 
de baño, horrible. De abuela”.

otros.
Rothfeld ha trasladado su agra-

decimiento al personal sanitario 
neoyorquino, "que se aseguraron 
de que el señor Weinstein fuera 
transferido inmediatamente al 
pabellón penitenciario del Hospi-
tal Bellevue". "Seguiremos traba-

jando con ellos", ha dicho.
Weinstein cumplía una conde-

na de 23 años de prisión en Nue-
va York tras ser condenado por 
violación en 2020. Sin embargo, 
la Justicia neoyorquina anuló la 
sentencia por la "admisión erró-
nea" a trámite de testimonios de 
mujeres víctimas de una serie de 
abusos que no formaban parte 
del caso.

El tribunal ordenó celebrar un 
nuevo juicio, que se celebrará en 
noviembre. Aunque la condena fue 
anulada, Weinstein no ha salido 
de prisión debido a que también 
fue sentenciado a 16 años de cár-
cel en Los Ángeles por un caso de 
violación que el productor también 
niega.

El productor de Hollywood 
Harvey Weinstein, condenado a 
16 años de prisión en Los Ángeles 
por delitos de violación, ha ingre-
sado este viernes en el Hospital 
Bellevue de Manhattan, en Nueva 
York, tras dar positivo a covid-19 
y sufrir una doble neumonía.

Así lo ha confirmado su repre-
sentante, Craig Rothfeld, a la re-
vista especializada en cine 'The 
Hollywood Reporter', que apunta a 
"una infinidad de problemas de 
salud" que afectan "a diario" al 
productor, como diabetes, hiper-
tensión y estenosis espinal, entre 

Daniela Aránguiz emplazó en 
plena edición de «Sígueme de TV+» 
a su expareja, Jorge Valdivia, por 
supuestas compras digitales de 
Maite Orsini.

En el programa, la exintegrante 
«Mekano» se tomó unos segundos 
para hacer su descargo.

 “¿Puedo enviarle un mensaje a 
mi exmarido? Por favor, sácame de 
tu cuenta de MercadoLibre, por-
que me llegan las notificaciones 
de todas tus compras”, dijo.

"Dani" reveló que no es la prime-
ra vez que le pide que modifique el 
correo de la mencionada platafor-
ma de comercio electrónico.

“Acaba de llegarme el mensaje 
de una compra. Esa cuenta tiene mi 
mail, y lo usa la Maite para com-
prarse cosas”, aseguró.

“Me llegan los trajes de baño 

que se compra, miren”, agregó 
mientras mostraba el celular a la 
cámara.

“Esto lo debe estar pagando él, 
pero la cuenta está vinculado a 

mi correo. Como yo compraba con 
esa misma, me llegan todos los 
mensajes. ¡Por favor sácame! ¡Es-
toy chata de ver las botellitas de 
pisco, las camitas para el perro!”, 

Daniela Aránguiz realizó inesperada 
petición en pleno programa a Jorge Valdivia 
por compras de Maite Orsini

Harvey Weinstein es internado de urgencia al dar positivo a 
covid-19 y doble neumonía

La exintegrante de 
«Mekano» precisó que 
se entera de las compras 
que hace la diputada 
en una plataforma de 
comercio electrónico.

El productor de Hollywood cumplía una 
condena de 23 años de prisión en Nueva York 
tras ser condenado por violación en 2020. 
Sin embargo, la Justicia neoyorquina anuló la 
sentencia por la "admisión errónea" a trámite 
de testimonios de mujeres víctimas de una serie 
de abusos que no formaban parte del caso, 
por lo que el tribunal ordenó celebrar un nuevo 
juicio, que se celebrará en noviembre.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/harvey-weinstein-es-internado-de-urgencia-al-dar-positivo-a-covid-19-y
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniela-aranguiz-realizo-inesperada-peticion-en-pleno-programa-a-jorge
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